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Tem público mais liberal, bem como público que acha que os hotéis não deveriam sequer estar 
abertos, conforme presidente do SHRBS LN (FOTO do Guarita Park Hotel - por Jennifer Pia)
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ATENDIMENTO PREFERENCIAL
Segunda a Sexta-Feira: 

13h30 às 14h30

Agradecemos a colaboração e paciência! Estamos trabalhando 
para atender a todos com SEGURANÇA!

HORÁRIO DE ATENDIMENTO
DIFERENCIADO REDEMAC BOMAGG

TORRES 
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

ITAPEVA
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

Nesse período colabore priorizando 
atendimento através do telefone:

Torres  3625-2500 ou Itapeva 3605-5098

Corpus Christi: Poucos sabem  o que isto signi-
fica, além das procissões sobre tapetes de flores. 
Trata-se, com efeito, de um ato religioso da Igre-
ja Católica Romana. Procuro maiores explicações 
e pouco encontro a respeito,  mas descubro boas 
reflexões de  grandes mestres  contemporâneos 
como Max Weber e Karl Jung sobre a importância 
da  religião. . Parece que o homem  não vive sem 
uma dimensão mística alimentada por ritos, cultos 
e cânticos, capaz de lhe explicar os mistérios ina-
cessíveis à consciência.  Daí a fé e, algumas vezes, 
da fé às seitas, que tanto podem ser religiosas, po-
líticas ou científicas.

O “Corpus Christi”, celebrado na última quinta, 
dia 11 (VI/2020) é uma data que relembra  o Cor-
po e Sangue de Cristo na Eucaristia, um momento 
importante da liturgia cristã. Ele está  referido à 
última ceia de Jesus com os apóstolos, na quinta-
-feira anterior à Paixão,  quando lhes distribuiu o 
pão e o vinho. Cristãos ortodoxos e evangélicos, 
curiosamente,  não celebram a data. Ela foi insti-
tuída pelo Papa Urbano IV com a bula Transiturus 
de hoc mundo, em 11 de agosto de 1264 – embora 
decretada cinco anos depois - ,  devendo cair na 
quinta-feira após a Festa da Santíssima Trindade, 
que ocorre no domingo depois de Pentecostes ou 
60 dias após a Páscoa. Aos leigos, tudo isto soa  en-
tre o desconhecido e o misterioso. Mas a verdade 
é que a tradição foi se consagrando em toda a Eu-
ropa Cristã desde 1350

As procissões de Corpus Christi , cultivadas em 

Portugal,  iniciaram-se no Período Colonial do Bra-
sil , em Ouro Preto. Hoje disseminam-se por vá-
rias cidades nas quais são feitos desenhos icônicos 
com flores, folhas e serragem nas ruas sobre as 
quais se arrastam os fieis. Isso acontece principal-
mente nas cidades históricas e nas capitais: Pire-
nópolis, em Goiás, São Paulo capital, Jacobina, na 
Bahia, e Castelo, no Espírito Santo. Mas o costume  
se estende por todo o país.

A celebração religiosa do Corpo de Cristo me-
rece, porém, uma homilia laica, vez que remete 
à comunhão de toda a humanidade em torno do 
pão e do vinho. A homilia é sempre a preleção de 
um religioso – homiliasta - no decorrer de uma ce-
lebração, normalmente após a leitura de alguma 
parte da Bíblia. Era comum no cristianismo primi-
tivo, seguindo o exemplo de Jesus, tendo sempre 
um caráter  coloquial no tratamento das questões 
de fé, Deus e a religião, embora assumindo várias 
intenções: explicativa, exegética, quando isso é 
feito através das Escrituras e exortativo, caso em 
que procura exaltar as verdades aí contidas. Nada 
impede, porém, que se tome de empréstimo da 
liturgia esta boa prática que fez com a Igreja Cató-
lica tivesse tanto êxito  ao longo dos séculos.

Há na celebração  importantes considerações:
Primeiro, a ideia mesma da comunhão como 

um ato simbólico da confraternização, em que o 
sagrado se liga misticamente ao profano – o pão 
e o vinho – entregando-lhes um significado imate-
rial. Esta comunhão não se restringe ao Profeta ou 

seus clérigos mas pretende disseminar-se a todos 
os fiéis.

E aqui, a segunda observação: Estes fiéis não se 
limitam,  ao povo eleito de Deus, como na tradi-
ção judaica, de onde nasceu o Cristianismo, mas 
se estende  a todos os lugares e a todos, tal como 
na bênção dominical até hoje feita pelo Papa no 
Vaticano. O ato sublinha, graças à São Paulo,  a ên-
fase da BOA NOVA de Cristo – “Amai-vos uns aos 
outros”- , a ser propagada a toda a humanidade 
pelo exercício do proselitismo evangelista.  Mais 
tarde, no século IV, Santo Agostinho, o grande teó-
logo do cristianismo primitivo juntaria estas peças 
da fé com os ensinamentos da Filosofia grega dan-
do origem aos fundamentos do cultura ocidental 
– mais propriamente greco-cristã do que a propa-
lada judaico-cristã..

Muitas das considerações acima foram assumi-
das também por Luthero, no século XVI,  e se con-
verteram em verdadeiros ideias de reorganização 
da sociedade O caso mais clássico, curiosamente, 
foi o das 13  Colônias Americanas que em 1776 
dariam origem aos Estados Unidos. A sociedade 
americana foi constituída com base em valores 
cristãos os quais lhe davam uma espécie de mis-
são de conversão da humanidade inteira ao seu 
modelo de organização e vida. Daí a arrogância do 
“Destino Manifesto” e, contemporaneamente do  
“Consenso de Washington”, doutrinas   que acaba-
ram consagrando ,com o recurso não raro da força, 
a Pax Americana sobre o mundo. Mas isso é outra 
história. A doutrina nem sempre tem responsabi-
lidade pelo que dizem e fazem os doutrinadores...

A celebração de Corpus Christi não se esgota, 
portanto, apenas na valorização da figura de Je-
sus no campo da doutrina e fé cristãs. Ele remete 
para a Comunhão da Humanidade como um corpo 
que deve ser reunido em torno de valores funda-
mentais, começando pela fraternidade da mesa. 
Só os mamíferos superiores compartem o produ-
to da caça, muitas vezes obtido pela cooperação 

coletiva, com sua espécie ou clã. Roma instau-
rou a mesa. Falta-nos, entretanto, alguns passos 
para que nos sentemos todos, sem exceção,  ao 
cardápio da civilização, para o pão e o vinho ma-
teriais. Este o verdadeiro sentido do catolicismo:  
universalização da condição humana: O pão re-
presentando as necessidades básicas, o vinho as 
aspirações espirituais, começando pela liberdade 
e exercício do livre arbítrio.

Em boa hora, Sua Santidade o Papa Francisco, 
talvez interpretando desta forma a celebração de 
Corpus Christi, desferiu nos dias 21 de maio de 
2013, na cozinha ( ! ) do Vaticano e  22, na Casa 
Dom de Maria (!!), também no Vaticano,  explí-
cita crítica ao capitalismo, selvagem,  cada vez 
mais concentrado em 1% da população do globo. 
(http://www.agencia.ecclesia.pt/cgi-bin/noticia.
pl?id=95618) e com 1 bilhão de viventes morren-
do de fome, hoje mais expostos ainda diante do 
COVID-19.

A data, portanto, é um bom momento de refle-
xão sobre a fé, mas, também, sobre a esperança, 
mãe da dignidade e da coragem,  de que o cristia-
nismo, com sua força massiva e inequívoca capaci-
dade de persuasão, ultrapasse os limites da litur-
gia para ajudar a encontrar uma saída para o difícil 
momento por que passa a Humanidade. Antes o 
pão e o vinho do que a alegoria do pão e  circo...

OPINIÃO

ENTENDENDO O CORPUS CHRISTI

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Vereador Tubarão agradece escolha de seu nome como 
pré candidato à prefeito em consulta no PDT de Torres

Mas lembrou de que ainda tem de passar pelo crivo da Convenção obrigatória que deve ocorrer em julho, para, então, ser o candidato oficial no pleito

Na última sessão da Câmara dos 
Vereadores de Torres, realizada na 
segunda-feira (dia 8 de junho), o ve-
reador Tubarão (PDT) informou que 
seu novo partido, onde ingressou no 
início do ano, realizou uma Consulta 

aos filiados na cidade, sendo que o 
nome de Tubarão foi escolhido por 
unanimidade para ser o pré-candida-
to do PDT na eleição que se aproxi-
ma. O vereador lembrou, ainda, que 
a oficialização final da candidatura 

ainda depende da Convenção que 
vai se realizar provavelmente em ju-
lho, caso o pleito se mantenha sem 
transferência de data (por conta da 
Pandemia do Covid 19). Mas Tuba-
rão aproveitou e agradeceu a esco-
lha de seu nome junto aos que foram 
consultados pela agremiação. 

Na mesma sessão, também em 
seu pronunciamento, o vereador Dê 
Goulart (PDT) também comemorou 
o resultado da Consulta feita pelo 
partido. Para Dê, a agremiação de 
brizolistas deve valorizar a decisão 
de ser pela primeira vez cabeça de 
chapa na eleição para prefeito e Tor-
res - o que nos últimos pleitos não 
havia ainda acontecido, embora o 
PDT tenha sido vice em algumas 

combinações partidárias nas chapas 
formadas em eleições anteriores. 
E Dê também festejou a escolha do 
nome de Tubarão. 

A vereadora Gisa Webber (PSD) 
também comemorou a escolha do 

colega Tubarão no PDT. Ela é especu-
lada para ser o nome para a vice-pre-
feitura na chapa, na chapa que seria 
encabeçada pelo vereador Tubarão, 
na eleição ainda prevista para outu-
bro próximo. 

Tubarão (foto) foi escolhido por unanimidade em consulta no PDT local 

Projeto de Lei regulamenta utilização de álcool 70% 
em  estabelecimentos comerciais e públicos de Torres

Vereador Gimi Vidal é o autor da lei, que se aprovada regulamenta o que já ocorre: uso do desinfetante como proteção para a população contra o Covid-19

Entrou nos ritos legislativos da Câ-
mara de Torres o Projeto de Lei (PL) 
25/2020, de autoria do vereador Gi-
braltar Vidal, o Gimi. O PL dispõe sobre 
o fornecimento de álcool 70% (gel ou 
líquido), em todos os estabelecimentos 
que prestam serviços ao público da ci-
dade. 

A lei de certa forma obriga o que já 
era sugerido nos decretos estaduais e 
municipais como parte de outras leis, 
que foram editadas para atenderem a 
defesa da população contra a Covid-19. 

Mas define, por exemplo, que o álcool 
deve estar visível nos estabelecimen-
tos, deve ter quantidade suficiente para 
atender a demanda do público que en-
tra os lugares, assim como estar aces-
sível para atendimento aos portadores 
de deficiências físicas. 

A lei deixa claro que a responsa-
bilidade e a aquisição do álcool pelos 
estabelecimentos públicos e privados 
são individuais e não dependerão de 
fornecimento de terceiros para serem 
oferecidos. 

Os estabelecimentos privados que 
vierem a descumprir o disposto na lei 
receberão sanções que vão de adver-
tência na primeira autuação e podem 
chegar ao fechamento administrativo 
dos estabelecimentos, após outras 
autuações cumulativas. Isso além dos 
mesmos  estabelecimentos poderem 
ser enquadrados em inquérito policial 
e o consequente processo criminal pelo 
mesmo motivo de desobediência. 

O Projeto de Lei ainda necessita pas-
sar três vezes pelos ritos das sessões 

da Câmara Municipal, 
além de passar pelas 
comissões temáticas e 
pela assessoria jurídi-
ca da Casa Legislativa. 
Mas deve ser debatido, 
emendado (se houver 
emendas) e votado 
nas próximas semanas, 
caso tenha requeri-
mento de urgência de 
votação feito por al-
gum vereador. 

Projeto de lei pede aprovação de 
salários de prefeito, vice e secretários em Torres

Valor não recebeu aumento real embora a lei permitisse que isto fosse feito, desde que aprovado pela Câmara Municipal. Portanto é igual o desta legislatura 

Está para ser debatido e votado 
na Câmara de Vereadores de Torres 
o Projeto de Lei 24/2020, que dis-

põe sobre a fixação dos subsídios 
mensais (remuneração) do Prefeito, 
Vice-Prefeito e Secretários do Muni-

cípio de Torres para o quatriênio de 
2021/2024. A autoria  projeto é da 
Mesa Diretora da Câmara e trata-

-se de uma forma de dar legalidade 
para que os gestores da próxima le-
gislatura municipal, a qual será elei-

ta no pleito previsto para este ano, 
tenham base para a remuneração 
de todo o quadro POLÍTICO. 

Gisa (foto) é especulada para ser a vice na chapa para o pleito deste ano

O subsídio será de valor mensal 
de R$ 17.290,65 para o prefeito e 
de R$ 8.645,32 para o vice. Con-
forme o projeto, os valores não 
têm aumento real. São os valores 
atuais com a correção monetária, 

embora a lei permita que haja pro-
posta de aumento para os cargos 
políticos, desde que aprovados 
pela Câmara como neste PL. O que 
não houve. 

Pelo projeto, os Secretários 

Municipais receberão um subsídio 
mensal no valor de R$ 6.655,63 no 
ano de 2021, já com a correção 
monetária anual projetada sobre o 
salário atual. 

Mais detalhes sobre o Projeto 

de Lei 24/2021 podem ser confe-
ridos no site da Câmara Munici-
pal, no endereço eletrônico www.
camaratorres.rs.gov.br, clicando a 
seguir no item Proposição, depois 
no link Projeto de Lei Ordinária 

e finamente no número do PL: 
0024/2020. 

O Projeto de Lei será votado 
nos próximos dias, provavelmente 
na sessão que acontece na segun-
da-feira, dia 15 de junho próximo. 

Prefeito receberá cerca de R$ 17 mil e secretários cerca de R$ 6,5 mil
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Vereador quer saber sobre obras de estrutura 
da Corsan e DNIT em Torres

Na sessão da Câmara 
Municipal de Torres reali-
zada na segunda-feira (dia 
8 de junho), em seu pro-
nunciamento no Pequeno 
Expediente, o presidente 
da Casa Legislativa, vere-
ador Fábio da Rosa (Pro-
gressistas) reclamou publi-
camente sobre a demora 
para o início das obras de 
construção de rede de 
captação de esgoto nos 
bairros Igra Sul e Jardim 
Eldorado (antigo bairro 
Curtume) pela Companhia 
Rio-grandense de Sanea-

mento (Corsan). 
O vereador disse que 

vai marcar uma reunião 
para saber quando os tra-
balhos irão efetivamente 
começar, já que a promes-
sa inicial era para que este 
tivesse início no começo 
do ano. Fábio disse saber 
que as medidas de con-
tenção da Pandemia de 
Coronavírus podem ter 
adiado alguma coisa, mas 
também imagina que a es-
tatal gaúcha deva ter um 
prazo e uma explicação 
para ainda não ter iniciado 

os trabalhos em ambos os 
bairros.  

O vereador quer, tam-
bém, que o Departamento 
de Infraestrutura e Trans-
porte do Brasil (Dnit) sina-
lize de quem é a responsa-
bilidade da manutenção 
das calçadas nas agulhas 
da BR 101 nos bairros do 
município de Torres - já 
que a estrada está conce-
dida para a empresa que 
explora o pedágio, mas a 
responsabilidade da via e 
de seu entorno continua 
sendo do Dnit. 

Presidente da Câmara Municipal cobra implantação de captação de esgoto e reforma de calçada na agulha da BR 101

ABANDONO DE EMPREGO

Solicitamos que a Srª Vanessa Gervásio dos Santos, porta-
dora da CTPS nº 4246276/001,funcionária da Empresa  Lau-
ro Rodrigues da Rosa Huggentobler ME, inscrita sob o CNPJ  
07.641.419/0001-71 ,com endereço á Rua Borges de Medeiros 
nº400,sala 3, a comparecer no  nosso escritório no prazo de 72 
horas.Esgotado este prazo o caso será incurso na letra “i” do 
artigo 482 da CLT, configurando abandono de emprego,o que 
importará  em seu desligamento desta empresa.
                                             
Torres,12 de junho de 2020

LEILÃO TERRENO - PRAIA GRANDE - TORRES

Dia 30/06/2020 ás 14 horas, 
Local: Centro Admin. Rua Jose Antônio Picoral, 79, 8° andar, Cen-

tro, Torres/ RS

A PREFEITURA MUNICIPAL DE TORRES, RS, no uso de suas atri-
buições legais TORNA PÚBLICO para conhecimento dos interes-
sados, a realização do Leilão Público conduzido pelo Leiloeiro Ofi-
cial Paulo Alexandre Heisler, Matrícula JUCISRS nº 313/015, para 
a venda de bem imóvel de sua propriedade, mediante as condições 
estabelecidas neste Edital, aplicando-se no que couber, os procedi-
mentos previstos na Lei nº 8.666/93 e legislação pertinente. Imóvel: 
Um terreno urbano, sem benfeitorias, situado  nesta cidade, Bairro 
Predial, Constituido pelo Lote sete (7) quadra “EJ”, dentro do quar-
teirão formado pelas Ruas “B”, Firmino Torelly, Saldanha da Gama 
e Avenida Dom Pedro II, lado impar, de esquina, fazendo frente, ao 
leste, na Rua “B”, na largura de dezessete metros e cinqüenta cen-
tímetros (17m50); nos fundos, numa largura de dezesseis metros e 
noventa centímetros (16m90), entesta com o lote número oito (8), 
a oeste; dividindo-se, pelo lado do sul, numa extensão de vinte e 
um metros e noventa centímetros (21m90), com lote número seis 
(06), e pelo lado norte, numa extensão de vinte três metros e oitenta 
centímetros (23m80), forma esquina com a Rua Firmino Torelly para 
onde também faz frente. Valor mínimo R$ 590.000,00 (quinhentos 
e noventa mil reais). Com parcelamento Poderão ser efetuados lan-
ces pela internet no site https://www.bidgo.com.br, com credencia-
mento prévio.

Vereador Fábio (presidente da Câmara) quer saber de trabalhos das instituições

Vereador de Torres vai cobrar 
utilização eficaz local de recurso federal para a Cultura

Na sessão da Câmara rea-
lizada na segunda-feira, dia 8 
de junho, em seu pronuncia-
mento no chamado Pequeno 
Expediente (pronunciamentos 
curtos agendados no dia da 
sessão), o vereador Valmir Dai-
tx Alexandre, o Pardal (Republi-
canos) compartilhou na tribuna 

sua atenção especial à informa-
ção que uma lei que está trami-
tando no Congresso Nacional 
para distribuição de recursos 
para o sistema de Cultura bra-
sileiro. O somatório que pode-
ria remeter ao  Estado do Rio 
Grande do Sul,  recursos no 
valor de R$ 150 milhões para o 

setor cultural, ajudaria que fos-
sem amenizado os reflexos ne-
gativos que as paralizações de 
festas, bares, show, dentre ou-
tros, estão ocasionando para os 
artistas em geral e no setor de 
Cultura como 
um todo. 

Pardal disse 

que vai lutar para que o setor 
cultural de Torres consiga rece-
ber o apoio encaminhado para 
a cultura, já que as atividades 
onde muitos artistas ganham 
seu sustento está sofrendo 

desde o início das medidas 
compulsórias pelo fechamento 
ou interrupção de atividades 
sociais, justamente onde há 
emprego e renda para a cate-
goria.  

Conforme Pardal afirmou na Câmara, RS deverá receber R$ 150 milhões para ajudar pessoas do setor que sofrem com as medidas compulsórias de isolamento social

Vereador Pardal
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Escola de Educação Infantil São Jorge 
promove ação solidária em sua comunidade

TORRES - A Escola Munici-
pal de Educação Infantil São 
Jorge promoveu, em duas 
oportunidades, ação solidá-
ria na comunidade que está 
inserida. A iniciativa ocorreu 
na entrega de kits alimenta-
ção entregues pela Secretaria 
Municipal de Educação (SME). 
Esta distribuição, aos pais ou 
responsáveis dos estudantes 
das escolas públicas de educa-
ção básica, fomentou a criativi-
dade das escolas envolvidas na 
rede municipal de ensino.

Na oportunidade da entre-

ga dos kits às famílias, a Escola 
Municipal de Educação Infantil 
São Jorge, localizada no Bairro 
São Jorge, promoveu um Bre-
chó Solidário, onde as famílias 
de baixa renda, além de rece-
ber o que lhe era de direito, 
puderam utilizar-se das doa-
ções de roupas oportunizadas 
pela escola no projeto mencio-
nado. As iniciativas ocorreram 
nos dias 20 de maio e 3 de 
junho.

A distribuição de kits 
alimentação conforme lei 
13.987/2020 de 07/04/2020, 

autoriza, em caráter excep-
cional, durante o período de 
suspensão das aulas em razão 
de situação de emergência ou 
calamidade pública, a distri-
buição de gêneros alimentícios 
adquiridos com recursos do 
Programa Nacional de Alimen-
tação Escolar (PNAE)."É de 
ações como estas que garanti-
mos uma sociedade igualitária 
e de acordo com as possibilida-
des que nos são disponibiliza-
das", concluíram educadores 
da EMEI São Jorge e represen-
tantes da comunidade.

Na Prainha, ação do município 
orienta sobre combate à Covid-19

Ações de orientação educativa à prevenção 
da Covid-19 serão realizadas neste sábado e 
domingo, dias 13 e 14 de junho, na Prainha. A 
iniciativa que ocorrerá em diversos horários, 
contará com a parceria de forças da segurança 
como a Guarda Municipal, PRF, SUSEPE, Briga-
da Militar, Patram, Corpo de Bombeiros, Fisca-
lização, Defesa Civil e Departamento Trânsito.

"Para impedir a disseminação do novo co-
ronavírus na cidade, como já aconteceu em 
outras ocasiões, o propósito da operação é a 

de conscientizar a população da importância 
de medidas de prevenção contra o COVID-19", 
destaca a Prefeitura de Torres.

Pedestres e ocupantes de veículos serão 
orientados sobre o uso de máscaras, distancia-
mento social, evitando assim, aglomeração. A 
ação será coordenada pela Secretaria de Admi-
nistração, através da Diretoria de Gestão Inte-
grada de Segurança Pública, sendo o responsá-
vel o diretor Jairo Morelle. Em caso de chuva, a 
atividade será cancelada.
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Na noite de quarta-feira, 
10 de junho, policiais milita-
res de Torres realizaram uma 
Operação Sossego, encerran-
do uma festa que, conforme 
os policiais, acontecia com 
mais de 60 pessoas no bairro 
Campo bonito em Torres.

A festa - geradora de aglo-
meração, proibida por de-
cretos estadual e municipal 
como medida de combate ao 

coronavírus no estado e Mu-
nicípio - não tinha um respon-
sável, conforme informou o 
comandante da BM de Torres, 
o capitão Juliano Marques 
Araújo. Segundo o capitão, 
“no momento da chegada da 
BM o som não estava alto, 
não sendo confeccionado 
Termo Circunstanciado. As 
pessoas foram orientadas e a 
festa foi encerrada.”.

CORONAVÍRUS

Em menos de um mês, positivos de Covid-19 
triplicam no Litoral Norte

Torres é a segunda cidade da região com mais registro de casos registrados, com 47 positivos desde o início da pandemia. Conforme a 18ª CRS, havia 
96 casos ativos da doença até a noite de quarta (10)

São 304 casos confirmados de 
Covid-19 no Litoral Norte gaú-
cho desde o início da pandemia, 
com 96 casos ativos da doença 
até a noite de quarta-feira (10). 
De acordo com o monitoramen-
to dos boletins epidemiológicos 
da 18ª Coordenadoria Regional 
de Saúde (CRS), constata-se que 
em menos de um mês os casos 
triplicaram na região. No dia 14 
de maio eram 100 pessoas con-
firmadas para Covid-19 na região. 
27 dias depois, a 18ª CRS registra 
304 casos.Dos 23 municípios da 
região, 20 possuem diagnósticos 
confirmados e apenas três não 
tiveram registros da doença até o 
momento: Capivari do Sul, Tava-
res e Mampituba.

Ainda conforme a 18ª CRS, dos 
304 casos confirmados, 200 estão 
recuperados, 8 óbitos ocorre-
ram na região e, atualmente, são 

96 pessoas com a doença ativa. 
Dado que tem se tornando preo-
cupante ao verificar o crescimen-
to dos casos ativos a cada boletim 
divulgado.

A título de exemplo, no gráfico 
abaixo, em um mês, os casos con-
firmados triplicaram, assim como 
os casos ativos. No dia 11/5 eram 
30 e, em 10/06,foram 96 ativos. 
No momento, estão em isolamen-
to domiciliar mais 301 pessoas 
suspeitas para a doença aguar-
dando resultados dos exames.

As cinco cidades com maior re-
gistro de casos para Covid-19 até 
quarta (10) eram: 1) Osório com 
53 confirmados, um óbito; 2) Tor-
res com 47 positivos, um óbito; 3)
Tramandaí com 29 casos positivos 
e três óbitos; 4) Capão da Canoa 
também registrou 29 casos e um 
óbito; 5) Em Três Cachoeiras eram 
26 casos positivos

Festa clandestina com 60 pessoas no 
Campo Bonito encerrada pela Brigada Militar em Torres

Conforme dados da Associa-
ção dos Municípios do Extremo 
Sul Catarinense (AMESC), di-
vulgados na noite de terça-feira 
(09), a situação epidemiológica 

relacionada ao novo coronavírus 
na região segue tendo Sombrio 
como municípios com maior 
número de casos. e Sombrio re-
gistra 79 casos  (tendo 3 óbitos 

registrados), e Araranguá tem 
77 positivos para Covid-19 (com 
2 óbitos registrados. Já Passo de 
Torres - cidade vizinha de Torres 
-  passou para 19 casos confirma-

dos, conforme o balanço.
A ocupação dos leitos do Hos-

pital Regional de Araranguá (re-
ferência para a região), às 17h, 
de 9 de junho de 2020, estava 

em 37%. Dos 10 leitos da UTI CO-
VID-19, cinco estão ocupados. 
Os seis leitos do setor de infec-
tologia estavam disponíveis até 
terça-feira (09).

Sombrio segue como município com mais casos confirmados de Covid-19 
no Extremo Sul de SC; Passo de Torres tinha 19 casos até terça (09)

Uma nova parceria entre SEST 
SENAT, ANTT, PRF e CCR ViaSul 
oferece gratuitamente testes rá-
pidos para detecção do Covid-19 
em motoristas profissionais, como 
parte de uma grande ação nacio-
nal, acontece entre os dias 8 e 
12 de junho no nosso Estado. Em 

Gravataí, a ação conjunta teve an-
damento durante a quinta-feira, 
(11).

No total, serão realizados 30 
mil testes rápidos gratuitos da 
covid-19 em caminhoneiros au-
tônomos, motoristas profissionais 
do transporte rodoviário de car-

gas e motoristas e cobradores do 
transporte coletivo de passageiros 
de todo o país, por intemédio da 
parceria.

Os testes serão realizados em 
postos de combustíveis, termi-
nais de cargas e de passageiros e 
pontos de parada nas rodovias e 

demoram aproximadamente 15 
minutos para ficarem prontos, 
com a possibilidade de envio de 
resultados também por e-mail.

No Rio Grande do Sul, serão re-
alizados 2 mil testes. No trecho da 
CCR ViaSul, no km 77, sentido Por-
to Alegre, equipes da PRF e CCR 

ViaSul orientarão os motoristas 
para que as paradas sejam realiza-
das com toda a segurança neces-
sária. Serão feitas 100 coletas de 
sangue no dia 11 de junho, feriado 
de Corpus Christi, a partir das 09h.

FONTE: CCR ViaSul

Ação conjunta oferece testes gratuitos a motoristas profissionais na Freeway
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Um vereador filiado a um partido 
que defende a empresa estatal de 
forma institucional também deveria 
saber que esta postura de certa forma 
coloca de lado o empreendedorismo 
como forma de desenvolvimento. Os 
EUA, por exemplo, não possuem em-
presas estatais praticamente. As têm 
só como forma de criar um negócio 
ou salvar outro que não podem con-
seguir os feitos sem apoio de capital 
estatal. Mas logo a seguir vendem 
e passam adiante a empresa estatal 
para a iniciativa provada. Os EUA tem 
na iniciativa privada a alavanca de seu 

desenvolvimento e é a maior nação 
do planeta. 

Já as empresas estatais foram (são) 
o âmago de países socialistas. Quanto 
mais a nação é mais próxima do Co-
munismo, mais empresa é estatizada 
e menos empresa é privatizada. 

O Brasil já teve muita empresa es-
tatal como de telefonia, de minera-
ção, de fundição, além da Petrobrás, 
do Banco do Brasil, da Caixa Federal, 
da EPTC, todas ainda com o controle 
acionário do governo.  Muitas foram 
privatizadas e muita gente foi (e é) 
contra. No Rio Grande do Sul ainda 

temos a Corsan, a CEEE e o Banrisul 
como estatais gaúchas (mesmo o es-
tado não tendo dinheiro nem para 
pagar a Folha de Pagamento mensal). 
E tem gente que não quer ouvir falar 
em privatizações destas companhias. 
E partido que apoia esta negação.

Portanto, uma posição a favor de 
empresa pública ou contra é uma 
posição ideológica. E um candidato a 
prefeito ou a vereador se deprecia se 
sempre for contra empresa estatal e 
militar por um partido que defende 
justamente o contrario. As empresas 
estatais. Olho no lance... Nos lances! 

VEREADOR É O ELO DA DEMOCRACIA ENTRE O POVO E O PODER III

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

A Organização Mundial da Saú-
de nesta semana divulgou um es-
tudo onde os assintomáticos de 
Covid-19 teriam quase nenhuma 
chance de serem transmissores 
do Coronavírus. Logo após recuou, 
lembrando que não existem provas 
ainda desta hipótese e que os as-
sintomáticos estariam, sim, sendo 
transmissores do vírus que causa a 

Covid-19. 
No início da pandemia, a mesma 

OMS dizia que o uso de máscaras 
não era eficaz para pessoas assinto-
máticas. Sugeria somente para pes-
soas com sintomas (ou com testes 
positivos) e para profissionais de 
Saúde. E agora o uso de máscara é 
altamente recomendado pela mes-
ma OMS, o que fez com que países 

fizessem leis obrigando o uso pela 
população, como o Brasil. 

Estas idas e vindas da Organi-
zação Mundial da Saúde são ruins 
porque geram queda de credibi-
lidade numa entidade que atual-
mente orquestra as ações perante 
a pandemia em todo o mundo, 
ações estas que estão fazendo com 
que o PIB mundial de 2020 possa 

ser negativo, como nunca aconte-
ceu. Mas este mesmo “pingue e  
pongue  opinativo”  acaba tendo 
um lado de notícia boa. É que os 
s dados projetados,  no início do 
processo estar instalado em todo o 
mundo, indicavam  a possibilidade 
de milhões de mortos no planeta 
por conta da pandemia mundial. E 
pelos dados atuais não vai chegar 

a um milhão, o que representa me-
nos de 0,1% da população mundial 
e um erro BOM  dos cientistas pro-
jetistas do processo. 

Mortes são tristes (todas, não só 
as por conta da covid-19). E o lado 
bom de tudo isto é que o tamanho 
do tsunami é enormemente menor 
do que foi projetado no início. Tal-
vez nem seja um tsunami. 

NOTÍCIAS BOAS E RUINS AO MESMO TEMPO

Na semana passada o jornal A FO-
LHA divulgou uma matéria onde uma 
lei que deve ser votada na Câmara 
define o salário dos vereadores para a 
próxima legislatura. Embaixo da maté-
ria na rede social Facebook, muitos cri-
ticaram o valor do salário e criticaram 
em geral a atuação dos vereadores no 
sistema de estrutura de cidadania lo-
cal. Discordo em parte.

O que eu não concordo é o ofere-
cimento de mordomias para pessoas 
que são pagas com o dinheiro recolhi-
dos de nós, cidadãos, através dos ga-
nhos produtivos ou do consumo. Para 

mim não é necessário carro de luxo, 
motorista, diárias polpudas, viagens e 
etc. para políticos. Pode ter, mas deve 
ter muito limite e cuidado. Mas salá-
rio, principalmente de vereador, me 
parece importante. É que vivemos em 
uma democracia REPRESENTATIVA. 
Ou seja: nossa participação efetiva no 
poder é através do voto. E os vereado-
res são os legisladores e fiscais do tra-
balho que envolve o uso do dinheiro 
captado por impostos nas demandas 
coletivas das cidades, demandas estas 
urbanas, econômicas e sociais. 

Votar em quem se confia e, a seguir, 

COBRAR dos vereadores sua participa-
ção em temas que podem vir deles, 
como, por exemplo, projetos de leis 
que modifiquem os direitos e deveres 
das pessoas em relação ao barulho nas 
ruas, em relação à distribuição de be-
nefícios sociais, da distribuição de sub-
sídios para a vinda de empresas para a 
cidade que gerem empregos, são uma 
das possibilidades de usarmos nosso 
voto para buscarmos o que acredita-
mos. E o vereador é um destes vieses, 
como o prefeito.  Esta é a forma de 
exercitar a democracia participativa. E 
o vereador é peça fundamental. 

E para que o vereador faça bem 
este trabalho, ele precisa trabalhar 
muito, o que prejudica suas ativida-
des pregressas (caso haja). E para 
compensar isto e motivar o trabalho, 
o vereador precisa ser remunerado e 
ter o pagamento de alguns custos de 
trabalhos fora da cidade, como a bus-
ca de emendas parlamentares em Bra-
sília, por exemplo. Sem isto não haverá 
motivação. 

Democracia DIRETA é uma utopia 
e parece não ser possível. Não tem 
como chamar todo o povo em qual-
quer tema que necessite ser aprovado 

para que a prefeitura utilize os recur-
sos em votação. Existem Audiências 
Públicas para que ideias sejam dadas; 
existe o Ministério Público para que 
Ações Civis Públicas sejam feitas em 
nome de interesses de Massa. Mas 
a Câmara de Vereadores é o espaço 
onde o eleitor tem de buscar seus 
ideais. Vale ao vereador fazer o que 
seu eleitor quiser, ou explicar para ele 
quem tem aquela incumbência, caso 
este não consiga o feito coletivo em 
nome da democracia. 

E estamos em ano eleitoral. Aten-
ção e bom voto.

VEREADOR É O ELO DA DEMOCRACIA ENTRE O POVO E O PODER 

 Mas vereador que quer ser bem 
compreendido por seus eleitores pode-
ria tentar lutar e legislar baseado em 
um PANO DE FUNDO, preferencialmen-
te que seja baseado no pano de fundo 
de seu PARTIDO, para ser mais coerente 
ainda. 

Mas muitos fazem uma espécie de 
mandato paroquial, muitas vezes se 

contradizendo ao apoiar causas ideoló-
gicas numa vez, e causas de ideologias 
contrarias a primeira noutras, o que 
ocasiona uma confusão na cabeça do 
eleitor, que acaba depreciando a ima-
gem de TODA a função da categoria po-
lítica. Um vereador, por exemplo, pode 
pegar a causa social DIRETA como pano 
de fundo. E estar filiado a agremiações 

que valorizam mais as causas de ajuda 
direta pública aos cidadãos. Até aí tudo 
bem. Mas lá na frente ele não deveria 
valorizar subsídios de entrada de em-
presas que vão gerar emprego na cidade 
apoiando a realocação de recursos que 
estavam sendo utilizados para pagamen-
tos de benefícios diretos ou de sistema 
de atendimento médico especial, por 

exemplo. Fica incoerente. 
O contrário também é estranho. Um 

vereador se desvaloriza se for eleito de-
fendendo causas de melhorias do Turis-
mo na cidade como forma de geração 
de emprego, renda e divisas, mas lá na 
frente apoia uma ação que prejudica o 
turismo, apoia para agradar parte de seu 
eleitorado. Vai gerar confusão.  E como 

tem!
E a confusão é que acaba desvalori-

zando a função de vereador como apa-
receu em matéria de A FOLHA na web 
que fala sobre projeção de salário de ve-
readores para a próxima legislatura. São 
confusões muitas vezes causadas por 
falta de foco de alguns, o que prejudica 
a todos.

VEREADOR É O ELO DA DEMOCRACIA ENTRE O POVO E O PODER II
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RESIDENCIAL CORPORATE SHOPPING

O primeiro complexo multiuso do litoral
localizado no coração de Torres.

@vcamaggi
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ENFRENTAMENTO DA EPIDEMIA DE CORONAVÍRUS

Em resposta a nossa coluna que se reportava a População de Rua, uma profissional 
me disse que “a Assistência social fecha finais de semana e que nós, os profissionais, 
não temos autonomia para fazer atendimentos em finais de semana e feriados, os 
trabalhos feitos são a título de voluntariado". Relatou ainda que nenhum trabalho 
foi realizado  em relação à Contenção e Mitigação (redução do risco), desta popu-
lação em Torres, e que do montante de R$ 500 milhões para ações prioritárias no 
atendimento à população em situação de rua e grupo de risco da Covid-19 (princi-
palmente idosos) e para casos suspeitos e confirmados da doença, não sabe precisar 
quanto veio para Torres. Mas disse que o valor poderia ser utilizado em ações como 
remanejamento de pessoas para espaços de acolhimento, como forma de minimizar 
riscos com a diminuição de aglomerações. Também podem ser usados para compra 
de equipamentos de proteção individual a população em situação de rua que deve 
estar cadastrada no Cadastro Único. "Não existe trabalho voltado para buscar os que 
não tem cadastro, e com isso muitas pessoas continuam invisíveis ao sistema, sendo 
amparadas por voluntários e por entidades religiosas”.

É preciso organizar ainda mais a assistência social para atender as pessoas de forma 
segura. O Bolsa Família passa a ser essencial nesse momento. Pode ser a diferença 
entre a vida e a morte. Muitas das pessoas vivem da informalidade, que aumentou com 
a pandemia, sobrevivem da venda de pequenas coisas em locais públicos... e isto deve 
ser evitado para não aglomerar. Muitas dessas pessoas têm o Bolsa Família como úni-
ca fonte de renda. Se não atualizar os cadastros, famílias perdem o benefício e não têm 
o que comer. A Assistência Social precisa estar ainda mais atenta para que todas essas 
pessoas que realmente precisam tenham seu benefício atualizado e que, assim, elas 
possam ter o recurso, que pode determinar a sobrevivência de um indivíduo, Muitas 
vezes, é o provimento único de sustento que eles têm. Não adianta colocar um telefone 
à disposição se não é divulgado o número aos usuários e a população em geral... o 
Disk Assistência deveria funcionar 24 horas, não em horários restritos, e sabemos que 
muitos da camada mais necessitada nem telefone tem... como terão acesso as cestas 
básicas se a Assistência não vai até eles para ajuda-los a sanar as demandas? É preciso 
um pouco mais de humanidade de quem faz a gestão, porque o trabalho da assistência 
social não pode ser interrompido, está no rol dos serviços essenciais.

Vedações - Sabemos que neste momento em que se aproxima a campanha política 
há algumas restrições de acordo com a Lei 9.504/1997, também conhecida como Lei 
das Eleições, prevê no artigo 73 a proibição da “distribuição gratuita de bens, valores 
ou benefícios por parte da administração pública, exceto nos casos de calamidade 
pública, de estado de emergência ou de programas sociais autorizados em lei e já em 
execução orçamentária no exercício anterior". Casos em que o Ministério Público 
poderá promover o acompanhamento de sua execução financeira e administrativa. 

Recomposição - De acordo com a Secretária Nacional de Assistência Social do 
Ministério da Cidadania, Mariana Neris, R$ 2,5 bilhões são destinados exclusiva-
mente para o combate à Covid-19 e o valor de R$ 1,3 bilhão (pleiteados pelo movi-
mento municipalista para a recomposição de perdas   no orçamento Suas 2020) não 
fazem parte do montante previsto na MP 953/2020. “Os R$ 2,5 bilhões serão para 
atendimento emergencial. São recursos extraordinários”, disse Mariana Neres.

GUARITA – Os moradores estão pedindo a colocação de material para melhorias 
na Rua Santa Helena, no trecho entre a Rua São Pedro e Rua Alfieiro Zanardi; Que-
rem providencias de melhoramento na pavimentação da Rua Santa Luzia em toda 
sua extensão; Querem também manutenção da pavimentação da Rua Santo Antônio; 
Solicitam ainda à colocação de luminárias completas na Travessa São Pedro.

PREDIAL – Moradores dos condomínios estão reclamando da falta de reparos na 
pavimentação da Rua Aragão Bozano, no trecho entre a Av. Benjamin Constant até a Rua 
Carlos Barbosa, e parte da Rua Carlos Barbosa, que foram danificadas pelo excesso de 
peso de caminhões que serviam matérias em obras de uma construtora que paralisou os 
trabalhos. Há tempo os moradores do Predial aguardam pela recuperação da pavimenta-
ção que ainda não foi realizada, solicitam providencias urgentes com a referida deman-
da, a fim de garantir a comodidade dos usuários, uma vez que os munícipes atualmente 
encontram dificuldades para transitar, além de terem colecionado prejuízos financeiros.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS Tarifa Social de Energia 
Elétrica para moradores de 

baixa renda em Torres

Precaução: em Torres, permanece 
proibição de prova de roupas e calçados 

no comércio

A Prefeitura Municipal de Torres, através da 
Secretaria de Assistência Social e Direitos Huma-
nos, e por solicitação da Defensoria Pública do Rio 
Grande do Sul, vem esclarecer, que no dia 08 de 
abril de 2020, foi publicada a Medida Provisória nº 
950, que alterou parcialmente a Lei 12.212 de 20 
de janeiro de 2010, e estabeleceu a possibilidade 
de aplicação do desconto de 100% (cem por cento) 
para os consumidores de energia elétrica de bai-
xa renda, que tenham consumo inferior ou igual a 
220 (duzentos e vinte) kWh/mês, pelo período de 
1º de abril a 30 de junho de 2020.

A tarifa social se aplica desde que preenchidas 
as seguintes condições alternativas: (I) que seus 
moradores pertençam a uma família inscrita no 
Cadastro Único para Programas Sociais do Gover-
no Federal – CadÚnico, com renda familiar mensal 
per capita menor ou igual a meio salário mínimo 
nacional; (II) que tenham entre seus moradores 
quem receba o benefício de prestação continuada 
da assistência social; ou (III) que seja habitada por 
família inscrita no CadÚnico e com renda mensal 

de até 3 (três) salários mínimos, que tenha entre 
seus membros portador de doença ou patologia 
cujo tratamento ou procedimento médico perti-
nente requeira o uso continuado de aparelhos, 
equipamentos ou instrumentos que, para o seu 
funcionamento, demandem consumo de energia 
elétrica.

"Importante ressaltar que essa Tarifa Social de 
Energia Elétrica é, preferencialmente, às famílias 
inscritas no Cadastro Único do Governo Federal 
(CadÚnico) e/ou que sejam contempladas pelo 
Benefício Assistencial de Prestação Continuada 
(BPC)", destaca a Prefeitura de Torres.

Por Prefeitura de Torres

Com o propósito de evitar a disseminação 
do coronavírus na cidade, a Prefeitura de Tor-
res decidiu manter a proibição de provas de 
roupas e calçados por prazo indeterminado e 
não flexibilizar a partir da nova portaria divul-
gada pela Secretaria Estadual de Saúde. A ad-
ministração municipal optou por permanecer 
seguindo a portaria da SES 270/2020 criada 
para cumprimento do comércio com a publica-
ção do decreto estadual 55.154/2020.

No dia 2 de junho, a  Secretaria Estadual de 

Saúde publicou uma portaria que permite a 
prova de roupas e calçados no comércio gaú-
cho, trata-se da Portaria SES nº 376/2020. O 
texto foi elaborado conforme os requisitos do 
Plano de Distanciamento Controlado e estabe-
lece vários protocolos de funcionamento que 
deverão ser adotados

O Comitê de Crise do Coronavírus avaliou 
que ainda não seria o momento para tal libe-
ração. Que a prova de roupas e calçados iria 
expor a população a risco maior de contamina-
ção Com a medida, lembramos que na portaria 
SES 270/220, entre as principais exigências, 

está a proibição 
da prova de rou-
pas, calçados, 
acessórios, bijute-
rias e cosméticos 
dentro dos esta-
belecimentos co-
merciais. Também 
é obrigatório que 
os provadores fi-
quem fechados e 
impossibilitados 
de uso.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 1 dormitório, banheiro, 
sala de estar, sacada, 1 vaga de garagem, com 60m² 

de área construída. Localizado na Rua Joaquim Porto. 
R$370.000,00 (CI-0975) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar, sala de jantar, banho social, cozinha e 

lavanderia integrada, vaga dupla de garagem (box 70). 
Infraestrutura: Piscina aquecida e salão de festas.  

R$585.000,00 (CI-1021) 
 

Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, 2 
banheiros, sala de estar/jantar, área de serviço, 

sacada, vaga dupla de garagem. Localizado na Av. 
Benjamin Constant. R$795.000,00 (CI-0989) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

Anuncie no jornal A FOLHA
(51) 9754 -2913

Este espaço 
pode ser seu!

Jornal
A FOLHA
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Os animais que vivem na rua, dormem onde podem, comem o que conseguem, ag-
onizam em praças, sofrem frio no inverno e calor no verão, são maltratados por pes-
soas sem coração, brigam entre eles por um pedaço de carne e dão crias constantes em 
qualquer lugar.

Um animal de rua sofre desde antes de nascer e ele só conta consigo mesmo, tem que 
sobreviver de qualquer forma, mendigando um pedaço de pão, uma carícia ou uma pa-
lavra amável. Os programas ou campanhas de esterilização e saúde animal não são sufi-
cientes para atender a grande quantidade de animais abandonados.

A adoção é uma das soluções, mas inclusive isso tem uma “barreira”. Não podemos levar 
para casa todos os cães! O que fazemos com o resto? Infelizmente muitos passam toda a 
vida em um “canil/gatil” ou abrigo, onde embora estejam protegidos da chuva e do frio, 
podem passar dias, semanas ou até anos em um espaço pequeno compartilhado com 
vários outros animais.

Se você está pensando em adotar um animal que vive na rua ou que foi levado para um 
abrigo, saiba que a partir do momento em que você levá-lo para o seu novo lar, o animal 
ficará tão grato que não pensará duas vezes em dar a vida dele por você, ou seja, fideli-
dade 100% a quem o resgata.

A adoção de um animal é um ato de amor. Afinal, acolher um animalzinho abandonado 
vai trazer amor tanto para a vida dele, que vai ganhar uma família, quanto para a sua, que 
vai ter o afeto e companhia de um amigo eternamente grato.

Lembre que ao adotar, você salva uma vida, já que animais que estão para adoção em 
abrigos ou abandonado na rua têm realmente uma vida muito difícil. Eles precisam muito 
do amor e dos cuidados de uma família, com quem possam compartilhar o dia a dia e 
acredite adotar muda completamente a vida de alguém. 

Além disso, os animais disponíveis para adoção geralmente não têm uma raça defini-
da. Existem estudos que mostram que nossos queridos vira-latas têm menos tendência a 
desenvolver uma série de doenças e, portanto, costumam ser mais saudáveis. Quer algo 

ADOTE UM ANIMAL E 
APRENDA SOBRE GRATIDÃO           

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

melhor que isso?
Ao adotar você vai ter a melhor companhia que 

poderia querer em todos os momentos. Além 
disso, nós ensinamos muitas coisas aos animais, 
mas nada se compara ao que podemos aprender 
com eles. 

E ainda você está fornecendo ao animal a se-
gunda chance que ele merece. Muitos foram res-
gatados de circunstâncias horríveis, como maus 
tratos, crueldade, negligência e abandono, ou 
simplesmente seus donos não puderam mais 
cuidar deles devido a uma doença ou a uma mu-
dança de situação. Existem hoje, muitos abrigos e 
protetores que trabalham incansavelmente para 
cuidar da saúde desses animais, reabilitar e fazer 
tudo o que for possível para garantir que eles estejam preparados para ir a um novo lar. Ao adotar 
um animal de estimação, você pode dar a um animal abandonado, uma chance única de ter um lar

Então, bateu aquela vontade de trazer um peludo para a sua vida? 
A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais abandonados, muitos 

deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, entre eles muitos 
idosos que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos aju-
dar de várias maneiras, seja com uma contribuição em dinheiro na conta da ATPA (Associação 
Torrense de Proteção Animal), com doação de casinhas, cobertores, ração ou compra de copos, 
calendários ou camisetas, para isso é só combinarmos a entrega. e, sobretudo adotando um ani-
mal. Os animais que aguardam um lar amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis 
e só precisam de uma chance para retribuir com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras 
de adoção não podem ser realizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas 
de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis para adoção 
ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de nosso telefone e 
combine uma visita, que pode ser feita com toda a segurança.

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade a ser 

beneficiada. 
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ÁRIES - Você precisa olhar para um futuro 
mais de curto e médio prazo, ariano, e dar um 
passo de cada vez. Um momento de sensibi-
lidade extra e que pede para você também se 
isolar, refletir, pensar melhor sobre tudo que 

está acontecendo em sua vida. O céu do momento pede mais 
sensibilidade também para entender onde você precisa colocar 
mais ou menos energia. Mais diálogo na família.

TOURO - Você precisa seguir revisando 
seus padrões e observando atentamente 
tudo que tem acontecido com você nos úl-
timos tempos, taurino. Mas a semana tende 
a ser mais leve e tranquila com relação as 

anteriores. As conversas com amigos podem ser bastante ins-
piradoras e você pode até começar um novo projeto em grupo 
ou equipe. Uma semana ótima para começar novos cursos.

GÊMEOS - Um novo ciclo está começando, 
geminiano e você precisa manter o foco para 
aproveitar bem as oportunidades. Assuntos 
de trabalho podem ganhar movimento e você 
pode ter boas notícias e ideias. Pode também 
encontrar novos caminhos e saídas criativas 

para seus maiores desafios. Suas relações talvez precisem de al-
gum ajuste ou conversa para aparar as arestas.

CÂNCER - Uma semana cheia de sensibilida-
de, canceriano, mas que você pode atravessar 
de um forma melhor se souber entender o que 
está sentindo e conseguir conversar sobre isso 
com alguém. Alias, a comunicação está super 

favorecida e você pode se sentir mais criativo e cheio de ideias. 
Aproveite para se posicionar e fazer coisas de forma mais produtiva.

LEÃO - Dias de mais ansiedade, leonino 
e você precisa tomar cuidado para não 
agir por impulso ou fazer alguma coisa 
da qual possa se arrepender depois. O 
céu da semana pode seguir trazendo 

pessoas ou assuntos antigos para que você possa 
resolver. Aproveite para falar e resolver tudo que tem 
pendente com outras pessoas.

VIRGEM - Uma semana mais leve 
e criativa, virginiano. Mantenha sua 
atenção para aproveitar bem cada 
oportunidade. E aproveite para criar 
algumas delas também. O céu da se-

mana pode trazer tensões familiares e uma demanda 
aumentada no trabalho e será preciso boa organiza-
ção para dar conta de tudo que precisa fazer.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Esses dias podem ser um pouco mais le-
ves, libriano, especialmente se você focar nas coi-
sas que estão dando certo e abrindo mão de sofrer 
pelo que não está funcionando como você gostaria. 
O céu desses dias pode trazer antigos sonhos e 

projetos que podem ser realizados e são ótimos dias para cursos e 
estudos. Não tenha medo de dar sua opinião.

CAPRICÓRNIO - Busque momentos 
de reflexão, capricorniano e cuidado 
para não exigir demais de você e tam-
bém dos outros. Seu nível de stress 
e irritação pode aumentar e é preci-

so cuidado para não implicar ou brigar demais. Tente 
conversar com quem te inspira e evite as discussões. 
Assuntos de trabalho podem se resolver com foco e 
organização.

AQUÁRIO - Tente se divertir, aqua-
riano, mas não deixe de fazer tudo 
que precisa ser feito. Boa semana 
nos assuntos de trabalho, com no-
vidades e oportunidades. Sua vida 

afetiva pode ganhar movimento e você também 
pode resgatar velhos hobbies e paixões. Amores do 
passado também podem surgir, assim como amigos 
antigos e contatos.

PEIXES - Faça acontecer, pisciano. Cui-
dado com a irritação extra que pode fazer 
com que brigue mais com os outros. O 
céu da semana pede mais organização 
emocional e prática para dar conta de to-
dos os assuntos que podem se movimen-

tar ao mesmo tempo. O momento pede mais iniciativa da sua 
parte e que você também resolva os assuntos do passado. 
Boas notícias ligadas a gente querida.

ESCORPIÃO - Um céu cheio de romantismo e 
bons momentos na sua vida amorosa, escor-
piano. Confie mais nos outros e em você, não 
tenha medo de falar sobre seus sentimentos. 
Foco nos assuntos que te dão mais prazer e 

busque a felicidade. Só tome cuidado para não gastar mais do 
que deve. É preciso cuidar bem do dinheiro.

SAGITÁRIO - Você pode estar sentindo tudo 
um pouco mais intenso, sagitariano. Mas com 
o passar dos dias a tendência é que você vá 
acalmando seu coração. Há um foco especial 
nos assuntos da casa e da família e em tudo 

que é pessoal. Especialmente seus relacionamentos, que tal-
vez precisem de algumas conversas e ajustes.

VARIEDADES

(semana entre 08/06 e 15/06)



18 A FOLHASexta-Feira, 12 de JUNHo de 2020 TURISMO

 Com retomada nas reservas, hotelaria da 
região inicia uma 'nova fase' do mercado turístico

Por Fausto Júnior

Os hotéis no Brasil inteiro 
- e também no Litoral Norte 
do RS - fecharam totalmente, 
por decreto, na primeira eta-
pa da pandemia do novo Co-
ronavírus. No final do mês de 
abril, os estabelecimentos 
da área abriram em somen-
te 20%, talvez porque as ou-
tras medidas de prevenção/
contenção ao Covid-19 não 
permitissem que os hotéis e 
outros equipamentos turís-
ticos funcionassem com via-
bilidade técnica e financei-
ra. Isto aconteceu até o dia 
até dia 31 de maio passado, 
após a primeira flexibilização 
no Rio Grande do Sul. Mas 
agora com a nova flexibili-

zação, conforme a torrense 
Ivone Ferraz, Presidente do 
Sindicato dos Hotéis, Res-
taurantes, Bares e Similares 
do Litoral Norte (SHRBS LN), 
está praticamente tudo libe-
rado para operar (com medi-
das de prevenção) e 80% dos 
estabelecimentos da região 
do Litoral Norte do RS estão 
abertos. E no  sul de Santa 
Catarina, onde a dirigente 
opera um  hotel e também 
participa do trade de turis-
mo regional,  a resposta a 
abertura é a mesma. Ivone 
acha que os outros 20% ain-
da fechados, provavelmen-
te já no início da pandemia, 
planejaram fazer a volta às 
atividades somente no se-
gundo semestre deste ano.  

Segundo informa Ivone 
Ferraz, no feriadão de Corpus 
Christi houve reservas a pon-
to de lotar a capacidade da 
hotelaria permitida pela lei, 

que é limitada.   A sindicalista 
gaúcha e catarinense aposta-
ria que, “se tivesse permis-
são para oferecer 100% das 
acomodações da hotelaria, 

o litoral iria conseguir lotar a 
maioria dos hotéis”. 

A FOLHA perguntou sobre 
o tipo de público que está 
procurando a hotelaria nes-

te momento, 
onde a pan-
demia ainda é 
uma realidade 
e as medidas 
de contenção 
ainda existem 
em muitas ci-
dades. Ivone 
Ferraz expli-
cou que o Pú-

blico está polarizado entre os 
que não se importam muito 
com os riscos da pandemia e 
os que opostamente acham 
que, inclusive, os hotéis não 
deveriam estar abertos. Mas 
a sindicalista disse que tam-
bém existe um público me-
diano, que busca os hotéis, 
mas que parece ter muitos 
cuidados no convívio duran-
te a hospedagem, sempre se 
desinfetando com álcool e 
com cuidados firmes peran-
te a proximidade entre eles e 
outras pessoas. Ou seja: um 

grupo que está fazendo turis-
mo, mas que está ainda mui-
to preocupado com os dados 
e os efeitos da pandemia. 

O público mais velho, tal-
vez por ser de risco e ser 
aconselhado a se cuidar mais 
ainda, parece não estar ainda 
procurando hospedagem e 
turismo. Os mais jovens, en-
tre 20 e 40 anos, ao contrá-
rio, estão buscando aos pou-
cos irem voltando ao dia a dia 
- sendo em torno de 80% dos 
hóspedes que fizeram reser-
vas. 

No feriado de Corpus Christi houve grande procura

Tem público mais liberal, bem como público que acha que os hotéis não deveriam estar 
abertos, conforme sindicato (FOTO do Guarita Park Hotel)

Conforme a presidente do Sindicato do Litoral Norte, feriado deste final de semana mostra que, principalmente os mais jovens, já estão querendo sair da quarentena e “turistar”

Para Ivone Ferraz, o 
sentimento de medo 
sobre a pandemia, re-
passada por empresas 
de comunicação, é o 
maior problema de uma 
retomada no mercado 
turístico. Ela acha, tam-
bém, que prefeituras 
que possuem hotelaria 
em seu espaço de ges-
tão deveriam minimizar 

ao máximo os decretos 
de obrigações ou de res-
trições de operação co-
mercial nas localidades, 
para que as empresas 
possam oferecer o tu-
rismo. Isto para os que 
se interessam pelo con-
sumo turísticos possam 
fazer sem sentir tanto 
medo, quando do efe-
tivo consumo dos pa-

cotes comprados. Para 
Ivone, “não adianta as 
autoridades liberarem 
o turismo e a hotelaria 
se não existe como cha-
mar o consumidor para 
usufruir do produto, 
porque a comunidade 
não oferecem opções 
de consumo e de segu-
rança de hospedagem e 
acolhimento”. 

Medo ainda é o inimigo da volta do mercado

Como dirigente de se-
tor turístico da região 
como um todo, a sindi-
calista Ivone Ferraz acha 
que os governos - fede-
ral, estadual e munici-
pal - deveriam ajudar as 
empresas a se manterem 
vivas estruturalmente 

através de empréstimos 
e subsídios. Mas estes 
entes públicos deveriam 
principalmente promo-
ver campanhas de apoio 
ao setor no sentindo de, 
pelo menos, incentivar as 
pessoas para que voltem 
a viajar aos poucos, sem 

medo de adoecerem.  Ela 
pensa que não adianta 
ajudar as empresas do 
setor se manterem vivas 
através de empréstimos, 
se não houver medidas 
estruturantes e institu-
cionais de incentivo ao 
consumo.  

Campanhas afirmativas sugeridas



A FOLHA 19Sexta-Feira, 12 de Junho de 2020

14ª SESSÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE ARROIO DO SAL, REALIZADA NO 
DIA DIA 1 DE JUNHO DE 2020 E REFERENTE AO 8º PERÍODO LEGISLATIVO DA 8ª LEGISLATURA.

                                                                                                                                                                                                                    
Em discussão e votação a Ata 12/2020 de 18/05/2020 
 - Leitura das correspondências

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)

PP CRIDÃO – Visita na Rondinha para ver obras de recapeamento da via. Mas estranhou que foi dito que, 
da São Pedro em direção ao centro não vai ser feito o recapeamento. Vereador Carlos confirma lembrando que os 
recursos eram limitados e que não poderá ser feito 100%. Cridão afirmou que a obra está bem feita. Citou como 
exemplo a BR 101, para ele muito bem construída. 

PR MATEUS – Fez pedido de informação sobre a aprovação de obras de prédios residenciais e comerciais, 
já que a promotoria da comarca tem incomodado quanto à regularidade das obras por serem às vezes muito próximas 
às dunas. Fez também indicação para que haja distribuição de máscaras à população, já que há uma lei que pode 
obrigar o uso em todo o território do Brasil. Disse que se referiu à incompetência de prefeito quando está no trabalho 
de prefeito e não no caso de sua rede de lojas, já que o trabalho do vereador é fiscalizar o trabalho da prefeitura. 
Reclamou que prefeito Bolão, inclusive, tem usado espaço público no entorno de mercados para fazer feira, o que o 
prefeito não deveria permitir. 
 
PP MAZINHO – Sobre a desculpa feita pelo seu antecessor quando chamou o prefeito de Incompetente, 
disse que o prefeito Bolão está no cargo porque é competente, se não, não seria eleito.  Lembrou que diziam que o 
atual prefeito não iria conseguir administrar já que havia crise econômica no país. Mas ele conseguiu e se mantem 
trabalhando bem e mostrando que consegue passar pela crise das finanças atual por conta do Coronavírus. Não dá 
para chamar o prefeito de péssimo gestor, portanto. 

MDB DIEGO – Abriu mão do espaço por achar que na pandemia não deveria ter tribuna

PSD JEAN – Acha vergonhoso os vereadores cobrarem há anos o recolhimento de gado solto nas ruas e 
estrada, quando o  problema continua, assim como a população reclamando. Sempre admirou trabalho do secretário 
Diego, da Saúde. Mas no sábado aconteceu um caso de emergência,  e nem telefonando para o prefeito foi resolvido. 
Disse que  um senhor de idade ficou esperando até segunda-feira para tomar uma injeção antitetânica. Por que não 
deixam o posto pronto para dar o medicamento já que é uma questão urgentew questionou. Disse que se fosse um 
familiar do secretário ou do prefeito a injeção iria ser dada. Deu parabéns ao Mercado Andreazza pelas cestas básicas 
doadas para a comunidade. Questionou o fato do prefeito Bolão, mesmo tendo vários mercados e postos de combus-
tível não ter doado nada, ainda. Presidente disse que o prefeito Bolão doa, sim, mas não comunica quando faz, por 
fazer parte de sua ação comunitária a não divulgação. 

MDB CARLOS – A prefeitura já tem os instrumentos para resolver o problema dos animais soltos. Agora 
podemos cobrar mais. Sobre doação, acha que o Mercado Bolão e Mercado Avenida doam muito mais do que a 
importante doação do Mercado Andreazza. Projetou que o orçamento municipal terá dificuldade porque o governo 
do RS não deverá ter recursos para ajudar os municípios. E comemorou o governo de Arroio do Sal estar em dia com 
os pagamentos quando o governo do RS atrasa até dois meses o pagamento de salários. Comemorou que o muro do 
Parque Tupancy finalmente foi concertado e comemorou também que as obras de asfalto da Interpraias estão em fase 
final, a maioria do trecho da Estrada dentro  do município e com material de primeira qualidade. Elogiou a melhoria 
da iluminação pública a beira mar no bairro Areias Brancas e o corte de casuarinas para melhorar a segurança dos 
transeuntes.  Compartilhou  sua alegria ao ver o trabalho do acesso da Praia Azul e da Camboim  terem sido reforma-
dos e as estradas de saibro estarem  muito boas. E encerrou comunicando que a obra do Posto de Saúde do Balneário 

CÂMARA DE ARROIO DO SAL

Atlântico esta andando e bem feita. 
Reclamou a briga entre governadores do Brasil  e presidente da República,  que brigam em plena pandemia.  

PDT JEREMIAS – Reclamou sobre a reforma do muro do parque Tupancy que não foi feita nem a fundação. 
Contou história sobre herança de problema que herdou do PMDB à época que era filiado ao partido, na época do 
governador Pedro Simon. Disse que sabe que o prefeito Flávio não é disto e comemorou que pessoas antigas do 
MDB estão se aposentando em Arroio do Sal. E se referiu à medida compensatória reclamada que parece coisa igual. 
Cavalos ficam soltos uma semana sem ser retirados da rua. Reclamou que terreno foi alugado e não está sendo usado, 
que o carroção foi comprado e sequer tem identificação municipal. E  também não sabe o porque  recursos de outras 
secretarias estão sendo utilizados para terminar as obras. Presidente Mazinho disse que não foi repassada nenhuma 
verba de outras secretarias para as obras

PR REJANE – Reclamou que não está, ainda, sendo disponibilizado o espaço de lideranças na Câmara. Que 
a situação está usando o espaço como palanque e que a oposição não está tendo espaço para falar. Disse que a opo-
sição “está entalada”. Que em ano de eleição não se pode deixar de debater e criticar. Para ela, como disse no início 
do governo Bolão,  administrar quatro anos após a administração do ex-prefeito Luciano seria fácil. E que agora tem 
muito problema e que estão colocando as coisas como se tudo fosse um mar de rosas, mas que não é e que tem coisa 
séria acontecendo. Disse que para ela tem muita mentira na política. Disse que nunca foi economizado tanto dinheiro 
com a pandemia.  Que não houve a Festa do Pescador e outras, por exemplo e que  por isto a prefeitura  não pode dizer 
que não tem dinheiro. 

MDB GIOVANI – Sobre cobrança de recursos feita pelo vereador Gerê, sugeriu que este venha em Audiências 
Públicas e se informe antes de reclamar. Sobre as críticas da vereadora anterior, para ele se trata uma “dor de cotovelo” 
da colega. Acha que a política não de faz mais falando mal dos outros como ela faz. E lembrou que ninguém fez o que 
o atual prefeito Bolão fez pela cidade. Citou ruas, escolas, postos de Saúde e outras obras e melhorias como exemplo.
Lembrou também dos caminhões novos, dos vários asfaltos, de um ginásio novo e etc. Disse que tem mais uma lista 
enorme de obras e melhorias. Criticou pedido do MP que exige que tenha 60 metros das dunas para a construção 
urbana, dizendo que em todo o litoral a distância não é esta e que o denunciante que é mal informado.  

Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 29/2020, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder Executivo Municipal a desafetar 
parte da projeção da área da Rua Alípio Dias Nunes, no balneário Sereia do Mar e dá outras providências. CONTINUA
Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 32/2020, do Poder Executivo, que Dispõe sobre a REQUISIÇÃO de 
ofício da isenção de IPTU para o exercício de 2021 aos contribuintes isentos para o exercício de 2020, enquadrados 
no inciso I, II, III e IV do art. 2º da Lei Municipal 1967/2010, objetivando evitar aglomerações, com fundamento no 
Decreto 22 de 2020, que declara estado de calamidade pública no Município de Arroio do Sal. e Emenda Modificativa 
nº 001/2020 do Poder Legislativo. APROVADO POR UNANIMIDADE, SEM EMENDA QUE FOI RETIRADA.
Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 37/2020, do Poder Executivo, que Altera o Art. 2º da Lei 2.384, de 31 de 
março de 2016 e Emenda Aditiva nº 001/2020 do Poder Legislativo. CONTINUA
Em votação o Pedido de Informações nº 06/2020, vereador Mateus Coelho Ribeiro.
APROVADO POR UNANIMIDADE
Em apreciação o Projeto de Lei nº 35/2020, do Poder Legislativo (vereador Giovani da Silva dos Reis), que Denomi-
na o calçadão criado pela Lei 2719/2019 de “Calçadão Professora Suezia Terezinha Valim Silveira”.
Em apreciação Projeto de Lei nº 38/2020, do Poder Legislativo (vereador Carlos Henrique Cardoso Dias), que No-
meia a Praça, inominada, situada na quadra “21” do Balneária Âncora, de Praça 27 de Março – Praça dos Estudantes, 
localizada neste munícipio.
Não haverá Espaço de Liderança

15ª SESSÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE ARROIO DO SAL, REALIZADA NO 
DIA DIA 8 DE JUNHO DE 2020 E REFERENTE AO 8º PERÍODO LEGISLATIVO DA 8ª LEGISLATURA.

                                                                                                                                                                                                                    
Em discussão e votação a Ata 13/2020 de 25/05/2020. - APROVADO
 - Leitura das correspondências

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)

PR MATEUS – Projeto de desconto de funcionários vai ser discutido na Câmara, lei 1035. Governo 
queria deixar como está. Mas ele vai propor que não haja o desconto de 14%. Sobre  Praça da Sereia do Mar,  diz 
que prefeitura colocou na praça dinheiro da população. E que o que vai ser votado é a continuidade da área como 
sendo uma rua, ou seja, que o governo quer que os vereadores avalizem que foi colocado dinheiro para uma praça 
em uma área que é uma rua. Ele acha a praça importante, mas repete que a área é uma rua.  

PP MAZINHO –Diz que a praça é um lugar que já é praça há anos. E que os vereadores sabem disto e que 
têm a obrigação de votarem o PL. Se quiserem ir contra que votem contra. Disse que o governo esta regularizando a 
área como praça. E que o governo está fazendo um espaço para que famílias utilizem para lazer e esporte. Lembrou 
que,  se o dono do espaço questionar na justiça, o poder executivo vai se defender em nome de toda a municipalidade. 

MDB DIEGO – abriu mão do espaço

PSD JEAN – Pediu para ser colocado um quebra-molas na Praia Azul e até hoje não foi feito. Por isso teve 
que ir direto ao prefeito Bolão, que disse que em duas semanas irá fazer. Falou isto com o prefeito na  presença da  
moradora, para conforme ele,  que  seja cumprida a promessa.  Reclamou de moradoras do bairro Figueirinha, que 
não têm sequer entrada em suas casas e que reclamam que o prefeito nunca foi lá. Pediu que a Câmara voltasse ao 
normal, com os espaços de tribunas que antes eram disponibilizados. 

MDB CARLOS – Leu correspondência de deputado Alceu Moreira, sobre recursos que serão enviados para 
a prefeitura de Arroio do Sal para que sejam utilizados no combate a Pandemia de Coronavírus, em nome do MDB 
e atendendo uma reinvindicação feita por ele, vereador Carlos. Sobre Praça na Sereia do Mar acha que as coisas 
são simples. O Poder Executivo vai fazer a praça e quer aprovação para a regularização. Listou roçadas que estão 
sendo feitas pela prefeitura em várias áreas. Reclamou que no RS,  nos Buffets,  as pessoas não podem se servir nos 
restaurantes pelas rregras da pandemia.  Mas que em Santa Catarina, no Passo de Torres, as pessoas podem se servir 
usando uma luva. Vai ver se os restaurantes de Arroio do Sal podem se adaptar. Disse que para ele pandemia anda vai 
ser forte nas próximas semanas. 

PDT JEREMIAS – Disse que a oposição nunca foi e não é contra a praça. Quer ver só a permissão do 
proprietário de Terreno. Reclamou que não está sendo cumprido o regimento da Câmara porque falta o Espaço de 
Liderança. Disse que é lamentável ver trabalhadores na rua tendo que trabalhar e nos órgãos públicos não estarem 
sendo cumpridos os trabalhos normais Alertou que se as empresas de ônibus que não cumprirem o contrato podem 
ser trocadas. Acha que está sendo retirado o dinheiro de secretarias,  para fazer obras eleitoreiras ou para o Covid-19. 
Disse que é lamentável que seja sendo feito isto com o dinheiro público.

PR REJANE – Disse que não é fácil estar na cadeira de vereadora, embora seja conquistado por mérito. Re-
clamou que o poder executivo faz confusão e coloca no colo dos vereadores para aprovar. Sobre a prala, ela não que 
rejeitar nada, mas que não pode votar alguma coisa que lá na frente vai constar como erro de avaliação dos vereadores.  
Reclamou de redes sociais que criticam os vereadores E que os  críticos vuivem nas esquinas fazendo fofoca e que 
não fazem nada pela comunidadem, a prefeitura está distribuindo erradamente as cestas básicas, pois algumas famílias 
astariam  ganhando duas, quando outras não ganham nenhuma. Sugeriu que servidores da Assistência Social devem 
estar na rua para conhecer a realidade das famílias. Tem que amassar barro. 

MDB GIOVANI – Disse que sempre irá ficar do lado do interesse popular em temas a serem aprovados na 
Câmara, como na questão da Praça da Sereia do Mar. Portanto vai votar favorável pela regularização da Praça que 
irá a debate a seguir. A rua não era usada e a praça é necessária. Elogiou a pista de skate que está sendo construída na 
cidade, embora tenham sido feitas denúncias vazias contra o prefeito. Elogiou parceria entre trabalho público e pri-
vado na obra da pista. Agradeceu trabalhos de roçada feitos no Jardim Olívia Norte, principalmente pela boa vontade 
dos roçadores. Para o vereador, o município vai bem e que a ida de várias empresas grandes para se estabelecer em 
Arroio do Sal, como Supermercado e Banco são provas.  Para o vereador, a prefeitura está fazendo um bom trabalho 
e  organizando a cidade de Arroio do Sal.

PP CRIDÃO – Orientou o secretário de Educação de Arroio do Sal para que divulgue qual é o plano de volta 
das crianças para as escolas, pois acha difícil que tenha gente para orientar e cuidar para que as crianças mantenham 
a distancia social peranbte a pandemia. Sobre a praça que irá a votação, acha que o Projeto de Lei é Inconstitucional. 
Que nenhum vereador quer ir contra a praça, mas que o que está em jogo é a legalidade. Reclamou de pessoas ( e com 
as pessoas) que estavam falando em plenário durante a sessão.   

Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 29/2020, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder Executivo Municipal 
a desafetar parte da projeção da área da rua Alípio Dias Nunes, no balneário Sereia do Mar e dá outras providências. 
APROVADO POR 7 VOTOS FAVORÁVEIS E 01 ABSTENÇÃO, DO VEREADOR JEREMIAS TEIXEIRA.

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 35/2020, do Poder Legislativo (vereador Giovani da Silva dos Reis), que 
Denomina o calçadão criado pela Lei 2719/2019 de “Calçadão Professora Suezia Terezinha Valim Silveira”.o Projeto 
de Lei nº 37/2020, do Poder Executivo, que Alterao Art. 2º da Lei 2.384, de 31 de março de 2016 e Emenda Aditiva 
nº 001/2020 do Poder Legislativo. CONTINUA

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 38/2020, do Poder Legislativo (vereador Carlos Henrique Cardoso Dias), 
que Nomeia a Praça, inominada, situada na quadra “21” do Balneário âncora, de Praça 27 de Março – Praça dos Es-
tudantes, localizada neste munícipio. CONTINUA

Em votação o Pedido de Informações nº 04/2020, do vereador Jean Michel Silva Rocha.
APROVADO POR UNANIMIDADE
Em votação a Indicação nº 001/2020, do vereador Mateus Coelho Ribeiro.
APROVADO POR UNANIMIDADE
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Comando Regional da Brigada Militar divulga 
redução da criminalidade no Litoral em maio
O Comando Regional de Polícia 

Ostensiva do Litoral (CRPO Litoral) 
apresenta um balanço com redução 
dos indicadores criminais do mês de 
maio nos 25 municípios atendidos 
pelo 8º BPM e 2º BPAT, com análise 
do impacto provocado pelo distan-
ciamento social durante a pandemia 
do coronavírus, sobre os principais 
índices.

Todos os indicadores baixaram 
em relação ao mês de maio do ano 
passado. A maior redução ocorreu 
nos furtos e arrombamentos em es-
tabelecimentos comerciais, com três 
registros em maio deste ano, contra 
22 ocorrências no mesmo período de 
2019, representando 86,3%. O mes-
mo indicador em residências tam-
bém baixou de 130 no ano passado 
para 37 no último mês, o que signi-
fica 71,5% a menos. Ainda baixou o 
roubo a residências em 62,5%, tendo 
ocorrido oito casos no ano passado e 
três em maio de 2020 e o roubo a es-
tabelecimentos comerciais desceu de 
15 registros para seis, em percentual 
de 60%.

O roubo a pedestre teve redução 
de 59 casos em maio do ano anterior 
para 32 no mesmo mês deste ano, o 
que representa 45,7% a menos.

O arrombamento de veículo para 

o furto de objetos no seu interior caiu 
de 37 para 12 (67,5%); o furto de ve-
ículo reduziu de 42 para 26 registros 
(38%); e o roubo de veículos baixou 
de nove para oito (11,1%).

O número de casos de perturba-
ção do sossego alheio também caiu 
de 15 para 12, demonstrando uma 
baixa de ocorrências de 20%. Não foi 
registrado nenhum homicídio doloso 
na região de abrangência do CRPO 
Litoral em maio deste ano, enquanto 
em 2019 ocorreram sete.

Diante do isolamento social vivi-
do nos últimos meses, alguns indi-
cadores sofreram redução natural 
decorrente da menor circulação de 
pessoas e veículos nas ruas, no en-
tanto, o comandante do CRPO Litoral, 
coronel Marcel Vieira Nery, salienta 
que durante o período da pandemia 
a Brigada Militar manteve suas ações 
e operações, visando a prevenção e 
a repressão qualificada de delitos, 
tendo por base o planejamento es-
tratégico, a integração entre diversos 
órgãos envolvidos e a atuação da in-
teligência policial.

“Visamos a coibir delitos contra 
instituições financeiras e comércios 
locais, por meio de ações preventi-
vas. Com a Operação Sossego, o ob-
jetivo foi coibir a perturbação do sos-

sego durante o horário do repouso 
noturno, por meio de abordagens em 
praças públicas e locais com acúmu-
lo de pessoas. Já a Operação Inquie-
tação, realiza o patrulhamento em 
locais considerados de maior circu-
lação de delinquentes integrantes de 
grupos específicos, abordando veícu-
los e revistando indivíduos suspeitos 
de delitos.

A aglomeração de pessoas em 
determinados locais de alguns mu-
nicípios da região gerou uma ação 
mais efetiva da Brigada Militar, es-
pecialmente em finais de semana, 
visando a coibir violações às medidas 
sanitárias preventivas de transmissão 
do coronavírus e a perturbação do 
sossego público. “A Brigada Militar é 
solidária ao período de isolamento, 

que determina a renúncia de certos 
direitos em prol da coletividade, co-
locando-se como guardiã dos direitos 
coletivos, atuando preventiva e re-
pressivamente com proporcionalida-
de e razoabilidade”, afirmou o coro-
nel Marcel.

Fonte: CRPO Litoral 
Jussara Pelissoli

Homem que fazia 'delivery' de drogas em Torres é preso 
com 78 porções de cocaína e mais de R$12 mil em dinheiro

A prisão de mais um homem por 
tráfico de drogas ocorreu na noite 

de quinta-feira (04/06) pela Briga-
da Militar em Torres. Após infor-

m a ç õ e s 
de que 
um in-
d i v í d u o 
e s t a r i a 
f a ze n d o 
e n t r e g a 
de drogas 
a t r a v é s 
de "tele 
e n t r e -
ga", uma 
equipe de 

Força Tática do 2° BPAT realizou di-
ligências na Rua Santa Maria, bair-
ro São Jorge. 

No local das diligências, foi en-
contrado um homem de 24 anos 
(antecedentes por lesão corporal 
e perturbação da tranquilidade), 
e com ele foram encontradas 78 
porções de cocaína, um telefone 
celular, duas balanças de precisão 
e mais de R$ 12 mil em dinheiro. 
O veículo usado para fazer a "tele 
entrega" da droga foi apreendido. 
O homem foi preso e encaminha-
do à Delegacia de Polícia.
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presidência 
do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria do Vereador 
Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), a Câmara Municipal de Torres 
realizou sua 19a Sessão Plenária Ordinária, do 4o Período Legis-
lativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 8 de junho de 2020. Pre-
sentes ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (PDT), Deomar 
dos Santos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (PSL), Gibral-
tar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PP), Gisele Maria Duarte Rodrigues 
(Gisa/PSD), Jeferson de Jesus Santos (PTB), Marcos Paulo Klassen 
(Marco da Obra/PSB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar Alves Bre-
solin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 74, de 1º de junho de 2020, encaminhando o Decreto nº 
106, de 28 de maio de 2020, e o Decreto nº 109, de 29 de maio de 
2020, de abertura de crédito adicional extraordinário em decor-
rência da pandemia do Coronavírus (COVID-19).
Ofício nº 75, de 02 de junho de 2020, encaminhando o Decreto 
nº 111, de 1º de junho de 2020, de abertura de crédito adicional 
extraordinário em decorrência da pandemia do Coronavírus (CO-
VID-19).
Ofício nº 76, de 04 de junho de 2020, do Poder Executivo, enca-
minhando mensagem retificativa ao Projeto de Lei nº 22/2020, 
que autoriza o Poder Executivo a inserir ação/atividade no Plano 
Plurianual para o quadriênio 2018 a 2021 e na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 2020 e a abrir crédito 
adicional especial na vigente Lei Orçamentária.
Portaria nº 35, de 03 de junho de 2020, deste Poder Legislativo, 
determinando ponto facultativo na Câmara Municipal de Torres no 
dia 12 de junho de 2020.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projeto de Lei nº 23/2020, da Mesa Diretora, que dispõe sobre 
a fixação dos subsídios dos Vereadores da Câmara Municipal de 
Torres para a legislatura 2021/2024.
Projeto de Lei nº 24/2020, da Mesa Diretora, que dispõe sobre a 
fixação dos subsídios mensais do Prefeito, Vice-Prefeito e Secretá-
rios do Município de Torres para o quatriênio de 2021/2024.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTO
Nº 70/2020, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento de 
Moção de Pesar aos familiares do senhor Bento Claudiano Silveira, 
por seu falecimento, ocorrido no dia 02 de junho de 2020.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 53/2020, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de três lâmpadas 
e três lombo-faixas na Rua do Matadouro nº 23, Bairro São Braz, 
nesse Município.
Nº 54/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de lombo-faixas na Rua 
Amazonas, entre a Avenida do Riacho e Rua José Guilherme Rau-
pp, nesta Cidade.
Nº 55/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à Rua Francisco Teixeira, nesta Cidade.
Nº 56/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à melhorias na iluminação pública 
e colocação de material na Rua Estrada BR-101, estendendo-se até 
a Cabanha Madros, Bairro Campo Bonito, neste Município.
Nº 57/2020, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à colocação de rede de iluminação pública na 
Rua Santa Helena, neste Município.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 21/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto à Lagoa do Jacaré, neste Município.
Nº 22/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto ao valor arrecadado com 
IPVA, multas e licenciamentos, nos anos de 2017, 2018 e 2019.
Nº 23/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto ao andamento das propostas 
firmadas através do Gabinete de Gestão Integrada, em reunião no 
dia 28 de novembro de 2018.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Agradeceu ao PDT pela 

confiança em escolhê-lo por unanimidade como pré-candidato a 
prefeito para as eleições de 2020. Reconhece a responsabilidade, 
e afirma que terá muito trabalho pela frente. Disse que passará 
ainda pelo crivo da convenção oficial no mês seguinte. Reiterou 
que trabalhará muito na pré-candidatura discutindo os projetos 
para Torres e, junto com os filiados e parceiros, lutará pela cidade.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Parabenizou aos senhores 
Juliano Réus e Gerson Laureano que têm feito melhorias sensíveis 
na área do plenário e no site da Casa. Enalteceu ao Executivo que, 
em tempo de coronavírus, tem buscado fazer o melhor em bene-
fício da cidade. Mostrou-se surpreso pelos novos Secretários do 
Executivo que, pela vontade e garra, têm atuado brilhantemente. 
Comentou sobre a campanha da Secretaria do Trabalho, Indústria 
e Comércio em apoio aos pequenos comerciantes. Citou o rela-
tório de obras, criado pela Secretaria de Obras, implantado para 
melhorar e tornar mais efetivo seu trabalho. Lembrou a atuação 
exemplar do Bozó, Boy e Maurinho. Citou frases de pessoas fa-
mosas que retratam as mais diversas realidades, e que refletem 
a situação da atual política. Ressaltou que estamos em um grande 
município, e que devemos deixar aos nossos filhos um legado de 
grande orgulho.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Fez referência às atuais 
obras do Executivo, financiadas pelo Badesul, que tiveram aumen-
to de valores em suas planilhas de custo. Citou as passarelas da 
Praia Grande, e o quanto está sendo cobrado pelos serviços. Com-
parou estes valores com os praticados no mercado, e acredita que 
eles estão acima da média, mesmo entendendo que estas empre-
sas têm gastos com tributação. Comentou que talvez os custos se 
justifiquem, caso sejam colocadas coberturas nestas obras. Mos-
trou-se preocupado pelos altos valores, já que o financiamento 
destas obras terá de ser pago no futuro. Comentou que, em virtu-
de da pandemia, as pessoas estão tendo tempo para refletir sobre 
as coisas. Pediu que a população analise e fiscalize as obras em 
andamento, como estas com financiamento do Badesul.

Ver. Deomar dos Santos Goulart: Falou sobre a pré-convenção do 
PDT ocorrida no sábado anterior. Disse que o partido tem candida-
tura própria, enfatizando que há muito tempo não tinha. Afirmou 
que a pré-convenção terá reflexos lá na convenção em julho, e que 
o partido está coeso e unido. Enfatizou que o PDT fará uma campa-
nha limpa e sem ofensas. Disse que as urnas dirão quem será eleito 
e que, para administrar o município, é preciso enxugar a máquina. 
Ressaltou que o primeiro passo de quem se elege é não gastar nos 
primeiros seis meses. Depois é preciso enxugar a máquina e cor-
tar gastos com a folha de pagamentos. Falou que o povo sabe em 
quem vota, e é preciso ouvir o seu clamor. Fez referências às men-
sagens de whatsapp citando um ditado popular que diz que “na 
boca de quem não presta, quem é bom não tem valor”.

Ver. Ernando Elias da Silveira: Disse que o mais importante dentro 
da política é o respeito, independente de partido. Sentiu-se lison-
jeado ao receber congratulações de todos vereadores da Casa ao 
comemorar seus 72 anos de idade. Enfatizou que esta é uma de-
monstração de respeito, independente do partido. Comentou que 
o prefeito é criticado por realizar obras, e orienta que, aqueles que 
divergem, devem procurar o setor de licitações para se informar. 
Falou que na próxima terça-feira sai o resultado da licitação para 
calçamento de uma rua no Jardim Eldorado, sentindo-se orgulho-
so por ter intermediado este benefício. Falou sobre o Campo do 
Torrense que receberá verba de R$ 600.000,00 para finalizar suas 
obras. Disse também que a Salinas está recebendo benfeitorias, 
bem como o bairro São Brás, com pavimentação em PVS. Ressaltou 
que o município já investiu R$ 48.000.000,00 na Saúde.

Ver. Fábio da Rosa: Comunicou que fez um pedido de providên-
cias para a rede de iluminação da Santa Helena, no bairro Guarita. 
Referiu-se às críticas feitas contra a construção das passarelas. Ci-
tou obras que foram criticadas no passado, e hoje são tidas como 
importantes. Enfatizou que não há como realizar obras sem finan-
ciamento. Lamenta as críticas negativas, e a ausência de elogios 
quando merecidos. Disse que buscará informações junto à Corsan, 
sobre a implantação do esgoto nos bairros Igra Sul e Jardim Eldo-
rado, que já têm projeto aprovado. Cobrará da CCR e Denit a exe-
cução das calçadas nas vias laterais da BR 101. Continuará lutando 
pela fixação das margens do Valão. Homenageou o senhor Ari Ti-
búrcio de Souza, motorista aposentado do município, e Raul Inácio 
de Souza, fundador da empresa Souza e Roxo. Fez referências às 
eleições que se aproximam, e o quanto é difícil ser eleito, compa-
rando-as a um vestibular.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Afirmou que a vocação do mu-
nicípio é o turismo, e que Torres já tem seu Plano Municipal de 
Turismo, que organiza e direciona as ações do município. Dentre as 

ações estão a acessibilidade, segurança, infraestrutura e uma série 
de quesitos. Disse que respeita a opinião de todos, e aceita que 
se questionem valores, mas não se deve questionar a importância 
das atuais obras. Lembrou também que as verbas para as obras 
foram aprovadas por unanimidade pela Casa. Citou a implantação 
de iluminação por LED e o Parque do Balonismo, que estão ligadas 
à segurança pública, turismo e infraestrutura. Criticou a rigidez nos 
licenciamentos ambientais. Afirmou que a praia mais preparada, 
mais limpa, e que tenha uma cultura de turismo, estará à frente 
em relação às outras. Enfatizou que é favorável que haja lisura nos 
processos licitatórios.

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Disse que procurou o Secretário de 
Turismo para pedir informações sobre a Lei Federal que repassa 
recursos aos municípios devidamente organizados na área da cul-
tura. Acredita que ninguém é contra a construção de passarelas no 
município, mas questiona os valores das atuais obras. Disse que 
tudo é importante, mas é preciso coerência ao aplicar as priori-
dades. Alegou que, quando um candidato promete em campanha 
que a prioridade será a Saúde, e não a cumpre, está mentindo. 
Defende que a Casa precisa trazer os assuntos à tona para que 
haja transparência em tudo. Reafirmou que neste ano, por ser de 
eleição, trará à tona os assuntos e deixará que a população possa 
avaliar.

Ver. Marcos Paulo Klassen: Mostrou repúdio a uma mensagem 
usada para denegrir pessoas próximas. Referiu-se ao colega Tuba-
rão, eleito como pré-candidato a prefeito pelo PDT, dizendo que 
ele será eleito nas urnas. Disse que nunca escondeu o desejo de 
ser Secretário de Obras, e deixou claro que nunca lhe foi prometi-
do nenhum cargo em futura administração. Defendeu o Vereador 
Tubarão pela sua honestidade, bem como a Vereadora Gisa. Pediu 
que os candidatos joguem limpo, façam uma política do bem, e 
que vença o melhor. Lembrou que a política passará, mas as ami-
zades ficarão.

Vera. Gisele Maria Duarte Rodrigues: Parabenizou ao PDT que 
apresentou o Vereador Tubarão a pré-candidato a prefeito. Re-
feriu-se à fala anterior do Vereador Marcos Klassen, referente a 
um áudio vazado, citando as penas decorrentes de calúnia e di-
famação. Alertou que repassar mensagens caluniosas gera con-
sequências. Lamentou que pessoas repassem informações sérias 
sem saber se são ou não verdadeiras. Lamentou a exoneração do 
senhor Gustavo Prates da Cunha, CC da Secretaria de Saúde, já que 
o mesmo sempre foi muito bem qualificado pelos colegas.

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Afirmou que se não houver um equi-
líbrio nas contas do município, teremos funcionários em situação 
indigna. Como exemplo, citou as mães que precisam de creches 
para deixar os filhos para irem ao trabalho. Citou também a crimi-
nalidade que está crescendo, e lembrou a proposta de cercamento 
eletrônico no município. Falou que, se em algum momento se exal-
tou ao fazer cobranças, fez em virtude das cobranças que também 
tem recebido. Fez referência à aplicação da base graduada nas es-
tradas, e o bom resultado em dias de chuva, mas questionou sua 
colocação efetiva somente nos últimos seis meses.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Agradeceu em nome da família pela ho-
menagem que dá o nome de seu pai, Evilásio Schardosim Jacob, 
à Tribuna da Casa Legislativa. Congratulou ao Vereador Tubarão, 
eleito pelo PDT à pré-candidatura a prefeito. Enalteceu o Secre-
tário da Saúde, Cláudio Paranhos, pelo belo trabalho em meio à 
pandemia. Relatou os casos de contágio em Torres, e a morte de 
um paciente. Criticou a Rede Globo pelas notícias negativas sobre 
a Covid-19, e o desserviço que tem prestado quanto à pandemia. 
Citou a chegada do novo psiquiatra no CAPS, e a nova médica que 
está atendendo no Bairro São Brás. Reforçou sua gratidão aos ve-
readores pela homenagem a seu pai.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) e 
de Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a 
todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres 
https://www.camaratorres.rs.gov.br.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visu-
ais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro dos 
principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, 
através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunidade 
mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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A ULBRA Torres e a Denadi 
Construtoa adquiriram recente-
mente balões de ar quente para 
sobrevoar Torres e a região em 
ações promocionais -  além de 
participar de futuras competi-
ções como Festival Internacional 
de Balonismo de Torres. O balão 
da Denardi Construtora estreiou 
no dia 07 de junho, viajando e 
levando aos ares a hashtag #Tor-
resinspira, em parceria com a Trip 

Balonismo e o piloto Giovanni 
Pompemaier.

Já a Direção da Universidade 
Luterana do Brasil (ULBRA) enten-
de que o Balonismo é parte fun-
damental da Cultura da cidade 
e precisa ser valorizado. "Desde 
que estou a frente da gestão da 
ULBRA em Torres reforço que a 
ULBRA é a Universidade de Tor-
res, da região, e da comunidade 
local. Ou seja, precisamos valori-

zar o que é daqui, o que é nosso, 
e estamos fazendo isso também 
através do balonismo", destacou 
Daniel Pereira Cardoso de Brum, 
diretor da Universidade. A com-
pra do balão da ULBRA foi reali-
zada através da empresa Omega 
Balonismo, de Torres e do piloto 
torrense Murilo Hoffmann, que é 
o detentor do título de campeão 
do 32º Festival Internacional de 
Balonismo. 

BALONISMO

Céu de Torres ganha ainda mais cor 
com balões da ULBRA e Denardi Construtora

Promoção para voar de balão
E para você que quer voar 

em um balão, a ULBRA Tor-
res desenvolveu uma promo-
ção. Para concorrer a um voo 
gratuito é preciso seguir a @
ulbratorres @omega.balo-
nismo e @blogdobalonismo 
no Instagram, além de curtir, 
marcar uma pessoa e com-
partilhar a publicação iden-
tificada como Sorteio de um 
voo de balão. O sorteio será 
realizado em 03 de agosto 
de 2020. Você pode marcar 
quantas pessoas quiser e 
concorrer várias vezes!



A FOLHA 23Sexta-Feira, 12 de Junho de 2020REGIÃO

Passo de Torres terá acesso a 
R$4,9 milhões em recursos 

para obras de mobilidade

O Ministério do Desenvolvimento Regio-
nal (MDR) aprovou o financiamento de R$ 
17,8 milhões para projetos de mobilidade 
urbana em cinco cidades de Santa Catarina. 
As propostas dos municípios foram selecio-
nadas no Grupo 1 – com até 250 mil habitan-
tes – do Programa Avançar Cidades. 

Passo de Torres foi um dos municípios 
beneficiados, e contará com R$ 4,9 milhões. 
Todos os projetos aprovados são para a exe-
cução de obras de pavimentação, construção 
de calçadas com acessibilidade, instalação de 
sinalização viária e microdrenagem. " Esse é 
um momento de grande felicidade, pois os 
projetos darão uma nova cara ao nosso mu-
nicípio", ressaltou o prefeito do Passo de Tor-
res, Jonas Souza, após a assinatura do contra-
to para o Programa Avançar Cidades junto à 
Caixa em Críciuma, no dia 03 de junho.

Condições de financiamento

Os recursos disponibilizados para o 
Avançar Cidades – Mobilidade Urba-
na são de financiamento, oriundos do 
Fundo de Garantia do Tempo de Serviço 
(FGTS), conforme o previsto no Progra-
ma de Infraestrutura de Transporte e da 
Mobilidade Urbana (Pró-Transporte), re-
gulamentado pela Instrução Normativa n. 
27/2017.

A taxa nominal de juros das operações 
de empréstimo do Pró-Transporte é de 
6% ao ano, podendo ser acrescida taxa 
diferencial de até 2% e taxa de risco de 
crédito de até 1%. O prazo para a quita-
ção total pode chegar a 20 anos, com ca-
rência de até 48 meses para o início do 
pagamento.

Mais obras são realizadas nas 
escolas municipais de Arroio do Sal

A Prefeitura Municipal de Arroio do Sal, 
por meio da Secretaria de Educação, segue 
investindo nas estruturas das escolas com 
melhorias, construção de ginásios e novas 
salas. 

A Escola Santos Salvador de Mello está 
com a obra em andamento, contemplando 
pintura total externa e interna; troca com-
pleta do piso; construção de lavanderia; 
início da construção do ginásio; constru-
ção de um prédio para ampliação da Esco-
la, contendo sala de café, 2 salas de aula, 

depósito da Educação Física e biblioteca.
Esta é uma obra muito importante, pois 

abrange a grande rede de alunos do lado 
norte do município. “Buscamos sempre 
priorizar a Educação, pois investir nestes 
alunos é investir no crescimento de nos-
sa cidade. Ficamos muito orgulhosos toda 
vez que concluímos uma obra escolar por 
termos a certeza que estamos ajudando a 
construir um futuro melhor para cada um 
que passa por ali”, afirma o Prefeito de Ar-
roio do Sal, Affonso Flávio Angst (Bolão).

Mulher e familiares com Covid-19  têm prisão 
domiciliar decretada em São João do Sul (SC)

A Justiça catarinense decretou a prisão 
domiciliar de uma mulher diagnosticada 
com Covid-19 no dia 27 de maio e dos seus 
familiares diante da recusa da família em 
permanecer em isolamento conforme orien-
tações das autoridades sanitárias de São 
João do Sul. A decisão pela prisão domiciliar 
se deu a partir de representação encami-
nhada ao Ministério Público de Santa Catari-
na pela Secretaria de Saúde do Município. A 
decisão ainda cabe recurso.

Conforme divulgação do caso pelo MPSC, 
ontem, terça-feira, 9 de junho, a mulher, o 
marido e o filho foram notificados, pela Se-
cretaria Municipal de Saúde de São João do 
Sul, a realizar o isolamento social pelo perí-
odo de 14 dias. Porém, a Secretaria passou 
a receber denuncias de moradores e comer-
ciantes que afirmavam que a família tinha 

sido vista circulando normalmente pela ci-
dade e comércios.

No dia 04 de junho, quinta-feira, em en-
trevista para a Rádio Maristela, a secretária 
municipal da Saúde de São João do Sul, Re-
jane Borba, explicou a gravidade do caso e 
a necessidade de buscar por meio da Justi-
ça o cumprimento do isolamento social da 
família para fim de evitar a propagação da 
doença na comunidade.

“No dia 30 de maio, nós da Secretaria de 
Saúde representamos contra a família e, no 
mesmo dia, a Justiça decretou a prisão domi-
ciliar. A partir dessa decisão a família está per-
mitida a sair da residência apenas em caso de 
emergência médica, sob pena de crime de de-
sobediência à ordem legal”, explica a secretária.

FONTE: Rádio Maristela

Estações de água são construídas em 
comunidades de Três Cachoeiras

A falta de um fornecimen-
to de água de qualidade está 
com os dias contados nas co-
munidades da Chapada do 
Alegrete, Chapada dos Mes-
quitas, Morro Azul e Alto Rio 
do Terra, em Três Cachoeiras. 
Dentro de 60 dias, as obras 
de construção de estações de 
água devem estar concluídas, 
o que permitirá levar água po-
tável para cerca de 800 famí-
lias do município.

“Essa obra, além de resol-
ver a carência no abasteci-
mento de água dessas comu-
nidades, ofertará uma água 
saudável, contribuindo com a saúde das 
pessoas. É um investimento que não podí-
amos deixar de fazer”, afirmou o prefeito 
municipal, Flávio Raupp Lipert. 

As obras estão sendo executadas com 
recursos próprios do município e somam 
cerca de R$ 350 mil reais. A Administração 
Municipal decidiu realizar ajustes no orça-
mento para conseguir fazer esse investi-
mento, após aguardar, sem sucesso, cerca 
de quatro anos o repasse de recursos da 

Fundação Nacional da Saúde (Funasa).
Além das estações de água, no início 

de 2017, sete poços artesianos foram per-
furados pela Administração Municipal, 
mesmo diante de dificuldades financeiras. 
Obras de extensão de redes elétricas tam-
bém foram realizadas. “Já são quase meio 
milhão de reais investidos em água potá-
vel no município”, informou o prefeito.

Para completar, está sendo executada 
também uma extensão de rede de 1.6 km 
na comunidade do Rio do Terra.

Dom Pedro de Alcântara realizará dia D campanha 
de vacinação contra a gripe e febre amarela

Secretaria de Saúde de Dom Pedro de Al-
cântara realizará, no dia 27 de junho (sábado), 
o dia D campanha de vacinação contra a gripe 
(influenza) e contra a febre amarela. A ação 
ocorrerá das 8h às 17h, no Posto de Saúde do 
município.

As pessoas que fazem parte dos grupos de 
risco e ainda não se imunizaram contra a gripe, 
devem participar da ação. Entre os grupos de ris-
co estão: adultos com idade entre 55 e 59 anos; 
professores; crianças de 6 meses a menores de 6 
anos de idade; pessoas com deficiência; gestan-
tes; puérperas até 45 dias; doentes crônicos.A 
imunização contra a febre amarela também é de 
grande importância, já que a doença é de alta 
letalidade e Dom Pedro de Alcântara é área de 
risco para essa enfermidade.

A Secretaria Municipal de Saúde pede para 
que a população atenda às recomendações de 
higienização, como o uso de máscaras e álcool 
gel, e ainda o distanciamento de cerca de dois 
metros entre as pessoas, evitando aglomeração.

Campanha até dia 30 de junho  em 
Três Cachoeiras

A campanha de vacinação contra a gripe foi 
prorrogada até o dia 30 de junho em Três Cacho-
eiras. A Secretaria Municipal de Saúde faz um 
alerta para que as gestantes se imunizem, prin-
cipalmente em virtude da pandemia do novo 
coronavírus. Os interessados devem procurar a 
sua Unidade de Saúde munidos da carteira de 
vacinação.

O Ministério do Desenvolvimento Regional (MDR) aprovou o 
financiamento de R$ 17,8 milhões para projetos de mobilidade 

urbana em cinco cidades de SC - incluíndo Passo de Torres

A decisão pela prisão domiciliar se deu a partir da recusa da família em 
permanecer em isolamento conforme orientações das autoridades sanitárias
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Obras da nova escola de Dom Pedro 
de Alcântara estão em fase de conclusão

As obras da nova escola de 
Ensino Fundamental de Dom 
Pedro de Alcântara, localizada 
na comunidade do Canto dos 
Hilários, está em fase de con-
clusão. 

Nestas últimas semanas, a 
empresa Lajecril – licitada para 
executar a obra - está realizan-
do o cercamento do pátio. Em 
paralelo, está sendo feita, com 
recurso próprio, a colocação 
de poste trifásico para toda a 
instalação elétrica da escola. 
Na sequência, será possível 
fazer a ligação da luz na Com-
panhia Estadual de Energia 
Elétrica (CEEE). 

De acordo com o prefeito 
municipal, Dirceu Pinho Ma-
chado, a ligação hidráulica já 
está em pleno funcionamen-
to. “Falta a parte do gramado, 
limpeza, instalação dos ares-
-condicionados e a mudança”, 
completou ele. 

As obras estão sendo cus-
teadas com recursos do Fundo 
Nacional de Desenvolvimen-
to da Educação (FNDE) e com 
contrapartida do município. O 
projeto conta com quatro salas 
de aula, a parte administrativa, 
a biblioteca, os banheiros, a 
cozinha e o refeitório.   

Parque Natural 
Municipal Tupancy está de cara nova

O Parque Natural Municipal Tupancy 
passou por reformas de melhoria e está 
pronto para receber os visitantes assim que 
a Pandemia passar - e assim mostrar que 
Arroio do Sal possui uma natureza exube-
rante, composta por a fauna e flora riquíssi-
mas, muito bem preservadas

Conforme a Prefeitura de Arroio do Sal, 
a reforma do Parque contempla troca total 
do telhado que estava com infiltração; novo 
muro, reforçado para evitar fuga de animais 
silvestres e entrada de pessoas sem autori-
zação; inserção de passarelas para visitan-
tes; sinalização de trilhas, com placas infor-
mativas sobre o percurso e flora; compra de 

um barco para manutenção das águas e mo-
nitoramento da unidade de conservação.

"O Parque Tupancy, além de possuir lin-
da e abundante flora existente somente 
ali, também abriga o único observatório de 
aves do Rio Grande do Sul, o qual já rece-
beu visitantes e cientistas de outros países. 
O centro de visitantes é totalmente volta-
do para a educação ambiental, onde são 
abordadas todas as espécies presentes no 
parque e sua biodiversidade. Há diversos 
trabalhos realizados com as escolas para 
instruções sobre a natureza e responsabili-
dade ambiental", concluí a municipalidade 
de Arroio do Sal.

REGIÃO
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Agroecologia:Pandemia limita consumo a itens 
preventivos e essenciais

Ao contrário dos produtores do 
interior de São Paulo, que estão ven-
dendo mais durante a pandemia, a 
estiagem no Sul do Brasil freou a co-
mercialização e encontrou consumi-
dores mais seletivos em decorrência 
da crise econômica. “A gente tem 
uma avaliação que a seca prejudicou 
muito, a produção caiu um monte. 
O que a gente tinha, conseguiu ven-
der”, calcula Volmir Campagnollo, 
da Econativa. A Cooperativa reúne a 
produção de 75 famílias associadas 
de seis municípios da Serra Gaúcha 
e tem como principal cliente a me-
renda escolar. Com a suspensão das 
aulas, conseguiu atender o aumento 
das vendas de produtos essenciais 

nos minimercados, lojas de produ-
tos naturais e mesmo nos super-
mercados, como a Rede Zaffari, que 
semanalmente compra da Econativa 
entre 2 e 4 toneladas. Além das fru-
tas e hortaliças in natura, os essen-
ciais incluem grãos e farinhas.

Jonas Tondello, da Cooperativa 
Aecia de Agricultores Ecologistas, 
em Antônio Prado, observa que as 
pessoas estão comprando menos. 
“Na verdade compram apenas o 
essencial: um arroz, um feijão, um 
tomate, batata, alface. Nada de pro-
dutos extras, uma chimia , uma fruta 
cara, esse tipo de coisa, é só o essen-
cial mesmo”.

Joaquim Martins, do grupo Eco-

torres do José, acredita que na Fei-
ra Ecológica Lagoa do Violão, onde 
vende aos sábados pela manhã, as 
pessoas estão comprando o que as 
famílias estão conseguindo produzir 
e mesmo assim, somente o essen-
cial. “Produtos processados estão 
saindo menos e a saída maior é de 
produtos naturais”.

Álvaro Carlos, da comunidade 
de Morro Azul, em Três Cachoei-
ras, é feirante na mesma feira que 
Joaquim e sente o mesmo impacto 
em relação às mudas, flores e plan-
tas ornamentais produzidas pela 
esposa, Cleuza Evaldt: as pessoas 
compram alimentos, mas as plantas 
estão em segundo plano.

Consumidora comprando em feira agroecológica de 
Porto Alegre

 Se existe uma unanimidade, esta é o amor. Todos nós queremos ser 
amados. Os ricos, os pobres, os jovens, os velhos, as mulheres e os homens 
precisam de amor e afeto. O amor não distingue raça, cor ou classe social, 
pois todos valorizam este sentimento tão importante em nossas vidas, porém 
cada pessoa expressa seu afeto de um modo particular. 

  Na astrologia, a nossa forma de amar relaciona-se ao nosso sol, a 
nossa lua, ao ascendente, ao planeta Marte e, principalmente,  ao planeta 
Vênus. Vênus era a deusa do amor e da beleza na mitologia, era uma deusa 
amável, afetuosa, sedutora  e ciumenta.  Marte era o deus da guerra, um 
guerreiro de corpo musculoso, valente, corajoso e violento. Na mitologia, 
Marte e Vênus  eram amantes e viveram uma ardente paixão. . No nosso 
mapa natal, Vênus expressa como nos afeiçoamos e Marte indica o que nos 
atrai em termos sexuais. 

 Os aspectos entre Vênus e Marte são importantes indicativos da vida 
amorosa de uma pessoa, pois quando estes dois planetas estão em sintonia 
nos atraímos afetuosamente por quem nos contempla também nas questões 
sexuais. Enquanto quem  apresenta aspectos desafiantes no mapa natal en-
tre Marte e Vênus, pode se afeiçoar a pessoas que não lhe satisfazem sexual-
mente ou o contrário, ter muito desejo, porém sem afeto ou compatibilidade 
de personalidades. 

 Mas enfim, o amor é um sentimento e, portanto, não é explicado 
racionalmente. Pelo contrário, quando menos esperamos, nos apaixonamos 
e nossa vida pode tomar rumos jamais planejados ou programados. Mas o 
primeiro passo para ser feliz no amor é se permitir amar e aceitar ser amado, 
é preciso se arriscar sim, pois é somente experimentando este sentimento 
que iremos saber depois se fomos felizes ou não.  

Por Juliana Mesquita Inácio

Os namorados e a astrologia 

Dom Pedro de Alcântara: agricultores 
atendidos e obras em andamento

As Secretarias de Obras e de 
Agricultura de Dom Pedro de 
Alcântara estão em ritmo acele-
rado para atender às demandas 
necessárias no município.

Na última semana, a Secre-
taria de Obras realizou a terra-
planagem no terreno onde está 
sendo construída a nova escola 
de Educação Infantil do municí-
pio. Além disso, executou o alar-
gamento da estrada na comuni-
dade de Porto Fagundes, fez a 
limpeza de valo no Porto Colônia 
e colocou bueiro no Canto dos 
Hilários. 

Dentre as solicitações aten-
didas pela Secretaria de Agricul-
tura está a preparação da terra 
para plantio em propriedades no 
Morro dos Passarinhos, Morro 
da Boa Vista, São Braz e Baixa-
da da Gruta. Estradas também 
foram abertas para agricultores 
nas comunidades do Pinheiro e 
Porto Colônia. 

Prefeituras de Dom Pedro de 
Alcântara decreta ponto facultativo 

dia 12 de junho
O prefeito de Dom Pedro 

de Alcântara, Dirceu Pinho 
Machado, decretou ponto fa-
cultativo nas repartições pú-
blicas do município no dia 12 
de junho, sexta-feira, data em 
que sucede o feriado nacional 
de Corpus Christi (11). A me-
dida também foi tomada por 

Torres e Três Cachoeiras.  Em 
Dom Pedro, o atendimento ao 
público retorna na segunda-
-feira (15), às 13h.

A Secretaria Municipal de 
Saúde e o Posto de Saúde 
também estarão fechados. Em 
caso de urgência e emergên-
cia, a cobertura será no Pron-

to Atendimento de Torres. As 
pessoas com sintomas rela-
cionados ao coronavírus pode 
entrar em contato via telefone 
por meio dos números (51) 
99668-0947 (Disque Corona) 
e (51) 99955-6662 (plantão) 
que o atendimento será rea-
lizado.
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Os hospitais de Osório, Santo An-
tônio da Patrulha, Capão da Canoa, 
Palmares do Sul, Mostardas e Tor-
res receberam na última semana o 
montante de mais de R$ 7 milhões 
do Governo Federal para combate ao 
COVID-19 (Coronavírus).

Os recursos serão importante para 
Saúde do Litoral Norte com o intuito 
de atender com qualidade e agili-
dade a população. Para o Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes, em 
Torres, serão destinados cerca de R$ 
1,47 milhão de reais em duas parce-
las - sendo a primeira no valor de R$ 

347.499,37 e a segunda no valor de 
R$ 1.122.029,47. 

Os deputados federal Alceu Mo-
reira e estadual Gabriel Souza (MDB) 
comemoraram a destinação dos valo-
res para os hospitais da região. “Nesse 
momento em que estamos vivendo de 
pandemia, os hospitais necessitam de 
investimentos e novos recursos para 
atender a nossa comunidade. Estamos 
sempre em contato constante com as 
direções dos hospitais e as demandas 
cresceram nesse período. Então esses 
mais de R$ 7 milhões serão fundamen-
tais para as pessoas que necessitam de 

um bom atendimento e encaminha-
mento”, destacou Alceu Moreira, que 
garantiu ainda que está sempre em 
contato com o Ministério da Saúde.

O deputado Gabriel ressaltou que 
desde o início da pandemia há um 
esforço permanente para garantir 
equipamentos, leitos e o atendimen-
to necessário para casos de Covid-19. 
"Eu e o deputado Alceu temos esse 
compromisso com o Litoral, de buscar 
melhorias para as áreas mais essen-
ciais à população. E neste momento 
sabemos que a saúde é a prioridade", 
disse Souza.

SAÚDE

Hospital de Torres recebe 
R$1,7 milhão para combate ao Coronavírus

No total, 6 hospitais do Litoral Norte receberam mais de R$ 7 milhões, destinados pelo  governo federal

Na semana passada, em Torres, o Lions 
Clube da cidade realizou mais uma campanha 
de benemerência aos torrenses. Desta vez 
foram doados 22 testes de glicemia para con-
trole de  Diabetes no Centro Geriátrico Villa 
Ronna. 

Como a cidade está em regime de isola-
mento social e os lares de Idosos demandam, 
ainda, um cuidado mais apurado sobre con-
tágios de Coronavírus, os sócios do clube não 
participaram da realização dos testes. Mas a 
enfermeira da casa realizou os procedimentos 
com sucesso. 

Importante lembrar que a diabetes é umas 
das condições que,  unidas à Covid-19,  au-
mentam as chances de óbito nos doentes. E  
é por isso que os  diagnósticos e controles de 
glicose são importantes, principalmente para 
idosos, um grupo de risco. 

E justamente a participação de Lions Clube 
de cidades ( como o de Torres) em campanhas 
de combate ao aumento da Diabetes nas co-
munidades, também faz parte das diretrizes 

de Lions Clube Internacional ( presente em 
todo o planeta Terra) já há anos,  como um 
dos pilares de ação em todo o mundo.   

Lions de Torres disponibiliza testes de 
glicemia para alguns idosos de Torres

CHEGARAM OS TRICOLINES LISOS

Nesta quarta-feira, 10 de junho, o 
prefeito de Torres, Carlos Souza, e o 
secretário municipal de Saúde, Cláudio 
Paranhos, lançaram o projeto “Saúde 
Mais Perto de Você” que consiste em 
ampliar o acesso aos serviços de saúde 
em Torres, principalmente em Atenção 
Básica. Uma das principais iniciativas é 
o atendimento estendido na Unidade 

da Vila São João Padre Luiz Benini. A 
partir desta próxima segunda-feira, 15 
de junho, a Unidade atenderá direto, 
das 8h às 21hs. O projeto tem metas até 
31/12/2020. 

A maioria dos avanços acontecerá em 
junho, julho e agosto, conforme a muni-
cipalidade. "A ampliação dos serviços 
na Unidade de Saúde da Vila se dará da 

seguinte maneira: das 8h às 17h30min, 
funcionando com consultas agendadas, 
ou seja, demanda programada. E das 
17h30min às 21h, com demanda livre, 
ou seja, o paciente chega e é atendido. A 
Unidade contará com equipe completa e 
um médico clínico geral".

O “Saúde Mais Perto de Você” não 
prevê apenas o prolongamento na as-

sistência na 
unidade. Às se-
gundas, terças 
e quartas-feiras 
vai ter Pediatra 
pela manhã e 
nas quintas-fei-
ras, o Pediatra 
vai atender no 
horário pro-
longado. Atu-
almente o lo-
cal conta com 
atendimento 
pediátrico uma 

vez na semana. O profissional de Pedia-
tria da Unidade Padre Luiz Benini atende-
rá a demanda das crianças do Rio Verde. 
A população deverá dirigir-se à Vila São 
João nos dias indicados. No horário esten-
dido, o médico clínico geral dará também 
assistência aos pacientes do Rio Verde.

"Esta Unidade (da Vila São João) foi 
escolhida para ser o projeto-piloto de-
vido ao grande índice populacional, é 
maior do que muitas cidades do interior 

do Estado, e pela distância da Vila ao 
centro da cidade quando da necessida-
de de atendimento no Plantão 24h, por 
exemplo. Este projeto poderá ser expan-
dido no futuro para mais uma ou duas 
Unidades com grande demanda popula-
cional. De uma maneira geral, todos os 
bairros serão contemplados com este 
Plano de Extensão da Atenção Básica", 
concluí a Prefeitura de Torres, em nota.

FONTE: Prefeitura de Torres

“Saúde Mais Perto de Você”: Prefeitura de Torres lança 
projeto que visa ampliar acesso à rede pública municipal

Uma das principais iniciativas é o atendimento estendido na Unidade da Vila São João Padre Luiz Benini (foto)
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O historiador e meu amigo Jaime Batista me rela-
tou há algum tempo sobre um caso que aconte-
ceu com uma oficineira no Centro Municipal de 
Cultura (hoje Casa da Terra). Ele contou que ela 
andava pelo corredor com seu filho e um senhor a 
interpelou e perguntou onde ficava o banheiro. Ela 
indicou o local para ele e seu filho olhou para ela 
e perguntou com quem ela estava falando, pois 
ele não viu ninguém.  
Dizem que é o seu Alfredinho, um senhor de cha-
péu (boné) e muito bem vestido e com um jornal 
embaixo do braço e que já foi visto por diversas 
pessoas. Dizem que ele foi zelador do edifício da 
SAPT, e pelo jeito continua por lá. 
O seu Alfredo era um homem sério de cara fecha-
da, mas muito justo e de bom coração. Porto Ale-
grense radicou-se em Torres. Foi morador da rua 
Júlio de Castilhos por mais de 40 anos. Neste pe-
ríodo, ele e sua família moravam em Torres du-
rante os meses de março a dezembro de todos os 
anos, pois ele era zelador da SAPT (que compre-
endia o prédio inteiro no centro antigo da cidade). 
Lendo o livro da professora Maria Helena Lima da 
Silva, descobri que existia uma pessoa chamada 
Alfredo e que trabalhava como zelador da SAPT, 
tudo de acordo com a descrição do conhecido 
fantasma do Centro Municipal de Cultura de Tor-
res. E olhando a fotografia da família do tal Alfre-
do descubro que o ‘Seu Alfredinho’, para minha 
surpresa, era o pai de um amigo de muitos anos. 

Falei a história do fantasma a esse amigo e mos-
trei o vídeo que está no Youtube sob o título 
‘Imagem do Fantasma de Torres’. Ele olhou, olhou 
e sentenciou: este não é o meu pai. 
O fantasma famoso intitulado ‘Seu Alfredinho’ não 
é o Alfredo Rosa. Se não é ele, então quem seria? 
Na mesma noite que este meu amigo disse que 
não era seu pai aquela figura que aparecia na 
filmagem, ele considerou o vulto familiar, pois ele 
morava no prédio da SAPT e via e conhecia mui-
tas pessoas que lá viviam ou passavam seu vera-
neio.  
Não conseguindo identificá-lo, ele disse que fala-
ria com seu irmão e com a sua irmã para ver se 
eles reconheceriam aquela figura. Um dia depois 
ele me telefona e diz que ele e seus irmão têm 
quase certeza de que se trata de um outro funcio-
nário da SAPT, o seu Nilton. 
Nilton trabalhava na sede da SAPT em Porto Ale-
gre, e no verão vinha para Torres trabalhar na 
sede daqui. Ele era uma pessoa muito conhecida 
por todos, sendo assim uma figura muito popular 
e de fácil memorização, por isso a rapidez no re-
conhecimento de todos. 
Conclusão: Temos certeza de que o fantasma do 
Centro Municipal de Cultura (hoje Casa da Terra), 
não é do seu “Alfredinho”, é do seu “Nilton”.  
A outra certeza é que ele foi visto e filmado! 
Para encerrar este assunto, não posso deixar de 
contar sobre a outra aparição famosa do centro de 

cultura: a mulher de branco. A mulher de branco é 
um clássico em assombração, tem uma em cada 
recanto do país, mas essa é nossa e autêntica.  
Numas destas noites de trabalho, o vigia, estava 
no salão do auditório e ouviu um barulho de pas-
sos do seu lado e indo em direção a porta. Meio 
atordoado o vigia não pensou muito e correu em 
direção a porta de saída. Olhou para a porta (de 
vidro) e viu um vulto branco de uma mulher cor-
rendo em direção ao corredor dos banheiros. Por 
impulso, ele correu atrás do vulto pelo corredor 
escuro rumo aos banheiros. Ele ainda ouvia os 
passos de alguém correndo quando parou em 
frente a uma porta fechada. Como estava muito 
escuro, voltou para acender as luzes. Quando 
chegou ao lado da porta notou que ela estava 
trancada pelo lado de fora com um grande cadea-
do, não havia a mínima chance de alguém (vivo) 
por ali passar. Contam que o vigia, naquela noite, 
passou as últimas horas de serviço bem próximo 
a porta de saída dizendo: No creo em brujas, pero 
que las hay, las hay! 
São muitas as lendas e as histórias bem ou mal 
contadas sobre Torres, e todas têm uma forte liga-
ção com nossos atrativos turísticos, nossas relí-
quias, nossa cultura, nossa história. E como mora-
dores de uma cidade turística, é nossa missão 
resgatá-las, conservá-las, lapidá-las e, principal-
mente, perpetuá-las.  

E sta história eu já contei, mas é tão 
interessante e se encaixa tão bem 
nesta série, de lendas e histórias, que 

resolvi recontá-la. Esta intrigante e assustadora 
história aconteceu em um dos prédios mais inte-
ressantes da cidade de Torres: o prédio da SAPT. 
O histórico prédio que hoje, além do condomínio 
de apartamentos, abriga um hotel, um banco, um 
restaurante e a Casa da Terra, onde já foi a sede 
social e o salão de eventos da própria SAPT. 

OS FANTASMAS DO PASSADO - PARTE 6 
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